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G7 ignora luta do oeste 
contra outorga e defende 
proposta para os pedágios

NOVA PROPOSTA REDUZ INVESTIMENTO PREVISTO EM 60%

Em reunião ontem para conhecer a nova proposta de concessão dos pedágios, o G7 abriu mão da luta de 
entidades do oeste que são contrárias à exigência de outorga e considerou positivo o novo modelo do Mi-
nistério da Infraestrutura. O pacote de concessão de 3.327 quilômetros de rodovias prevê R$ 42 bilhões de 
investimento, quase 60% a menos do que o projetado pelo governo do Estado há um ano. l Geral 6

Terceiro lote
O Paraná recebeu ontem mais 39.600 doses da Coronavac e, com isso, deve alcançar 70% do público-alvo dessa 
primeira fase de vacinação do grupo prioritário, formado por pouco menos de 330 mil pessoas. l Geral 2

VALDELINO PONTES

Foz quer 
que turistas
comprovem
imunização
contra covid

l Geral 4

ENTREVISTA
Governador
Ratinho diz 

que as vacinas
são seguras

l Política 3

PANDEMIA
Arrecadação 

cai 6,9% e tem 
pior resultado 
em dez anos

l Economia 8

Reforço

O BPFron ganhou um 
reforço de elite. Teve 

início ontem o primeiro 
ciclo de Instruções de 

Nivelamento do Pelotão 
de Operações com Cães.

l Geral 5
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CIDADES COM MAIS 
CASOS NO OESTE

REGIÃO OESTE .........................Casos
Foz do Iguaçu ............................. 21.516
Cascavel ..................................... 19.706
Toledo ......................................... 11.739
Medianeira .................................... 3.465
Marechal C.Rondon ...................... 2.599
Palotina ......................................... 2.391
São Miguel do Iguaçu ................... 1.789
Matelândia .................................... 1.671
Assis Chateaubriand  ................... 1.641
Santa Helena  ............................... 1.573
Quedas do Iguaçu  ....................... 1.322
Santa Terezinha Itaipu .................. 1.322
Guaíra  .......................................... 1.159
Cafelândia  ...................................... 948
Corbélia ........................................... 841
Itaipulândia ...................................... 650
Nova Aurora ..................................... 627
Capitão Leônidas Marques  ............. 601
Missal .............................................. 543
Terra Roxa ....................................... 476
Santa Tereza do Oeste  ................... 430
Vera Cruz do Oeste ......................... 428
Céu Azul  ......................................... 426
Três Barras do Paraná  ................... 413
Jesuítas ........................................... 403
Tupãssi ............................................ 350
Guaraniaçu ...................................... 348
Boa Vista da Aparecida  .................. 341
Serranópolis do Iguaçu .................... 319
Ouro Verde do Oeste ....................... 293
Nova Santa Rosa ............................ 267
Catanduvas ..................................... 267
São Pedro do Iguaçu ....................... 243
TOTAL NO OESTE  ................... 83.961
TOTAL NO PARANÁ  .............. 521.823
TOTAL NO BRASIL .............. 8.871.393

falecimentos
Acesc não atualizou os dados.

 Na região oeste, nos muni-
cípios que fazem parte da 9ª, da 
10ª e da 20ª Regional de Saúde, 
83.961 pessoas já foram infecta-
das pelo novo coronavírus, das 
quais 1.137 não sobreviveram 
à infecção causada pela covid-
19. Ontem, foram informa-
dos 18 novos óbitos na região: 
sete em Cascavel (que chega 
a 269), três em Foz do Iguaçu 
(que soma 328), uma morte 
em Medianeira (que chega a 
37), uma em Marechal Cândido 
Rondon (que soma 34), a 29ª 
vítima em Palotina, a 24ª em 
Assis Chateaubriand, a 17ª em 
Matelândia, a 13ª de Corbélia, a 
oitava em Três Barras do Paraná 
e a terceira em Braganey. 

Já a Secretaria de Estado 
da Saúde divulgou no boletim 
de ontem mais 1.874 novos 
casos de covid-19 e 112 mor-
tes pela doença no Paraná. O 
Estado soma 521.823 infecta-
dos e 9.433 mortos desde o 

Paraná recebe novo lote 
O Paraná recebeu nessa segunda um novo lote de vacinas contra a covid-
19 com 39.600 doses. É o terceiro lote de vacinas que chega ao Estado em 
uma semana. O imunizante é o Coronavac e será usado prioritariamente 
na proteção dos trabalhadores que estão na linha de frente do combate à 
pandemia. A distribuição deste novo lote para as 22 Regionais de Saúde 
vai começar nesta terça-feira (26).
“Insistimos com os municípios para que priorizem essas pessoas, que 
precisamos vacinar logo. Temos de fazer com que todas as doses cheguem 
aos profissionais envolvidos. Gente que trabalha em hospitais, no Siate 
e no Samu e estão diretamente no atendimento da doença. Essas doses 
de agora vão ajudar a fazer andar um pouco mais essa fila”, afirmou o 
secretário de Estado da Saúde, Beto Preto.
A remessa é a parte que cabe ao Paraná de um lote de 910 mil imunizantes 
divididos pelo governo federal entre todos os estados e o Distrito Federal. 
O lote integra as 4,8 milhões de doses emergenciais autorizadas pela 
Anvisa (Agência Nacional de Vigilância Sanitária) na sexta-feira (22). A 
Coronavac é produzida pela farmacêutica chinesa Sinovac em parceria 
com o Instituto Butantan, de São Paulo.
O secretário Beto Preto reforçou que até o fim de janeiro o Ministério da 
Saúde deve disponibilizar as 3,89 milhões de doses restantes. 
Segundo ele, a estimativa é de que o Paraná fique com 5% da divisão, o 
que daria mais 194.500 vacinas. “Aí serviria para imunizar todos esses 
profissionais que estão há mais de dez meses guerreando com o vírus”.
Com essa terceira remessa de vacinas, o Estado soma 391.700 doses 
(305.200 da Coronavac e 86.500 da AstraZeneca). É considerada uma 
taxa de descarte de 5%. 
A diferença entre a CoronaVac e a AstraZeneca, explicou Beto Preto, se 
dá em relação ao prazo de aplicação entre uma dose e outra, pois ambas 
preveem duas imunizações. Enquanto a Coronavac necessita de três 
semanas, a vacina de Oxford pede espaço de quatro meses. 

Paraná tem doses para imunizar 
70% do público da primeira etapa 

Cascavel - Com a dis-
tribuição de dois lotes de 
doses das vacinas contra a 
covid19, Coronavac (126.435) 
e AstraZeneca (82.175), 
os municípios do Paraná 
concluem a imunização de 
208.610 pessoas, número cor-
responde a 63,9% dos 326.297 
paranaenses que se encaixam 
como prioritários dentro do 
grupo definido como priori-
tários, restando 117.687 que 
esperam pela imunização.

Esse número deve aumen-
tar ainda nesta semana, 
com o novo lote de 39.600 
de Coronavac que chegou 
ontem ao Paraná e que 
agora começa a ser distri-
buído aos municípios, sufi-
ciente para imunizar mais 
19,8 mil pessoas (cada pes-
soa precisa de duas doses), 
elevando para 70% o contin-
gente já vacinado.

Essa primeira etapa 
contemplou pessoas com 
mais de 60 anos que vivem 
em instituições de longa 

Taxa de ocupação de leitos no oeste
Cidade UTI Enfermaria

Assis Chateaubriand 80,95% 35%

Toledo 87,50% .
Cascavel 68,75% 63,15%

Foz do Iguaçu 70,53% 59,46%
Macro-Oeste 74% 55%

Paraná 83% 59%

Internados no Paraná UTI Enfermaria
1.270 pacientes 652 618

1.410 internados aguardando exame
126.563 ativos(em isolamento ou receberam alta)

11.465 amostras em análise 

início da pandemia.
Os casos divulgados nessa 

segunda são de janeiro de 2021 
(1.674) e dos seguintes meses de 
2020: março (1), abril (3), maio 
(10), junho (26), julho (37), agosto 
(34), setembro (17), outubro (12), 
novembro (11), dezembro (49).

O Paraná registrava ontem 
127.833 casos ativos, com capa-
cidade de transmitir a doença, 
o maior já registrado no Estado. 

OCUPAÇÃO DE UTIS
A Sesa informou ontem 

que 2.680 pessoas ocupavam 
os leitos exclusivos para o tra-
tamento da covid no Paraná. 
Dessas, 1.270 com diagnóstico 
e 1.410 que aguardam resulta-
dos de exames. 

O número de internados 
se mantém quase o mesmo 

registrado no fim da última 
semana. Entretanto, a taxa 
de ocupação de leitos de UTI 
SUS caiu um ponto percen-
tual e ficou em 83% no Estado. 
Ontem, dos 1.209 leitos para 

tratar pacientes com covid-19, 
havia 201 vagos. 

Na macrorregião oeste, 
a queda também foi de um 
ponto percentual para 74%, 
com 51 UTIs disponíveis. 

permanência (12.224); traba-
lhadores de saúde que atuam 
na linha de frente do combate 
à covid-19 (303.026); pessoas 
com deficiência institucio-
nalizadas (482); população 
indígena em terras indígenas 
demarcadas (10.565). 

Segundo a Sesa, todos os 
idosos em instituições e os 
indígenas já receberam a pri-
meira dose da vacina.

Os grupos constam no 
plano de imunização divul-
gado pelo Estado, feito com 
base no Plano Nacional de 
Imunização. Entretanto, cada 
município organiza sua pró-
pria estratégia dentro des-
sas referências. Em Cascavel, 
por exemplo, foram incluídos 
nessa primeira fase de imuni-
zação os idosos acima de 80 
anos acamados.

PROFISSIONAIS DA SAÚDE 
Com a chegada de 86,5 mil 

doses da vacina AstraZeneca 
no domingo (24), o secretário 
de Saúde, Beto Preto, pediu 

para que os municípios prio-
rizem os profissionais de 
saúde que atuam no com-
bate à pandemia. 

Assim, com as primeiras 
doses da Coronavac e da 
AstraZeneca, 185.600 profis-
sionais já foram atendidos. 
Esse número representa 
56,9% dos 303.026 profissio-
nais de saúde do Estado. 

Na região oeste, somando 
as três regionais de Saúde, 
são 43.551 profissionais de 
saúde que devem ser imuni-
zados, e já chegaram vacina 
para imunizar 25.997 deles.

A 10ª Regional de Saúde 
de Cascavel concentra o 
maior número, com 21.514 
profissionais, e tem doses 
para imunizar 12.950 deles 
por enquanto.

Na 9ª Regional de Foz, são 
12.626 trabalhadores e já 
foram entregues imunizan-
tes para 7.382 profissionais. 

A 20ª Regional de Toledo 
recebeu 5.665 vacinas para os 
9.411 profissionais. 

Oeste registra mais 18 mortes; Paraná, 112
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Delegacia Cidadã
Após muito tempo de 
espera, o prefeito Leonaldo 
Paranhos anunciou ontem, 
em live, a abertura da 
licitação da construção da 
Delegacia Cidadã de Cas-
cavel, perto da 15ª SDP, no 
terreno que abrigava o Colé-
gio Washington Luiz, região 
central. Serão investidos 
mais de R$ 6,8 milhões, e 
o prazo para a conclusão da 
obra é de 360 dias.

Representante
Ontem também, o prefeito 
Paranhos anunciou que o 
deputado estadual Gugu 
Bueno será o representante 
oficial de Cascavel na Alep 
(Assembleia Legislativa 
do Paraná). “O deputado 
Gugu Bueno, que passou 
pela Casa Civil do governo 
do Paraná, tem um bom 
relacionamento com o 
governador Ratinho Junior e, 
evidentemente, por ter essa 
proximidade com o governo 
estadual é o parlamentar 
que melhor representará os 
interesses do Município de 
Cascavel na Assembleia e 
junto ao próprio Estado”, 
disse Paranhos. 

Posse da diretoria
A posse da nova Direto-
ria do Tribunal de Contas 
do Paraná para o biênio 
2021/2022 será no dia 
27 de janeiro, às 15h. A 
nova Diretoria do TCE será 
formada pelos conselheiros 
Fábio Camargo (presidente), 
Ivan Lelis Bonilha (vice-pre-
sidente) e Fernando Augusto 
Mello Guimarães (correge-
dor-geral).  O presidente do 
TCE, Nestor Baptista, dire-
cionou o convite a todos os 
prefeitos e as prefeitas do 

Paraná para acompanharem 
a sessão que será transmi-
tida ao vivo pelo canal do 
TCE no Youtube.

Reajustes salariais
Duas prefeituras da região 
acabam de informar reajuste 
salarial do funcionalismo 
público. Em Cafelândia, os 
salários serão corrigidos em 
5,45% (citando o IBGE como 
fonte) e Santa Terezinha de 
Itaipu, reajustou em 4,52%, 
tomando como base o IPCA 
(inflação oficial).

Pediu o boné
O presidente da Eletrobras 
(Centrais Elétricas Brasilei-
ras S/A), Wilson Ferreira 
Junior, renunciou ao cargo 
por “motivos pessoais”, 
segundo comunicado da 
companhia divulgado aos 
acionistas e ao mercado 
na noite de domingo (24). 
Ele ficará no cargo até 5 
de março, o que possibi-
litará a transição para o 
sucessor. Especulações 
dão conta que sua saída 
tem a ver com a demora na 
agenda de privatização.

Fraude
A Dominion Voting, empresa 
americana que fornece 
urnas eletrônicas, apresen-
tou nessa segunda-feira 
um processo de US$ 1,3 
bilhão (R$ 7,1 bilhões) 
contra o advogado pessoal 
do ex-presidente Donald 
Trump, o ex-prefeito de 
Nova York Rudolph Giuliani. 
A companhia acusa Giuliani 
de difamação por dissemi-
nar informações falsas de 
que as eleições presiden-
ciais de 2020 foram alvo 
de fraude para favorecer o 
presidente Joe Biden.   

 As vacinas chegaram ao 
Paraná. Como o governo do 
Estado se preparou para esse 
momento?

Ratinho Jr - Essa semana 
foi muito importante no Paraná. 
As vacinas chegaram a todos os 
municípios, que já começaram 
a imunização. Esse é um passo 
fundamental para a volta da 
normalidade, um alívio depois 
desses meses tão difíceis. Esta-
mos desde o fim do ano passado 
nos preparando para essa logís-
tica. O Estado tem 1.850 salas 
de vacinação, distribuiu quase 2 
milhões de insumos secos, como 
seringas, agulhas, aventais, carteirinhas, reequipou o 
Cemepar (Centro de Medicamentos do Paraná) com 
novas câmaras frias e freezers, temos caminhões e 
contêineres refrigerados. Também temos uma rede 
de transporte aéreo muito eficiente. A regionalização 
da saúde que adotamos desde 2019 permitiu atendi-
mento célere. Isso tudo foi preparado antes da che-
gada da vacina. Fizemos a primeira parte das 265 mil 
doses alcançar todos os 399 municípios em menos de 
48 horas. E vimos a emoção dos primeiros vacinados, 
dos profissionais de saúde que estão desde o começo 
dessa crise na linha de frente. O Paraná deve muito 
a eles. Em breve 
teremos mais 
doses e faremos 
elas chegarem 
rapidamente nos 
municípios. Que-
remos vacinar 4 
milhões de pes-
soas dos nossos 
grupos prioritá-
rios o mais breve 
possível.

Quando chegam mais doses ao Estado?
Ratinho Jr - As primeiras doses da vacina 

da Oxford/AstraZeneca chegaram nesse fim de 
semana e há expectativa de a Anvisa aprovar o uso 
emergencial de mais 4,8 milhões de doses da Coro-
navac. Ainda há possibilidades reais da vacina 
russa e do ingresso de imunizantes de outros 
laboratórios no País. Aos poucos, vamos ampliar 
a cobertura vacinal. Temos a Fiocruz e o Instituto 
Butantan, grandes referências no assunto, a um 
passo de começar a produção nacional. Eu sem-
pre defendi que essa guerra será 
vencida pela oferta de várias vaci-
nas. O PNI (Programa Nacional de 
Imunização) é um pacto coletivo 
que vem ajudando o Brasil desde 
os anos 1970. Erradicamos doenças 
e melhoramos a qualidade de vida 
da nossa população a partir dessa 
coordenação federal. Estamos em 
contato diariamente com o Minis-
tério da Saúde para que o Paraná 
continue a receber rapidamente as 
novas doses.

Qual é o seu recado para a 
população? Quão importante 
é essa vacinação?

Ratinho Jr - As vacinas 
que estão chegando ao País 
são seguras e contam com res-
paldo de estudos internacio-
nais e nacionais. A medicina 
evoluiu muito nos últimos anos. 
O mundo inteiro tem bata-
lhado por essas doses para que 
alcancemos imunidade coletiva 
e voltemos a viver menos angus-
tiados. A pandemia impactou 
muito o nosso dia a dia e trouxe 
inúmeras perdas. O Paraná se 
solidariza com todas elas. Esta-

mos começando uma grande campanha de imu-
nização em todo o Estado e contamos com a cola-
boração da sociedade. E, mesmo assim, é preciso 
continuar com as três medidas de proteção: uso 
de máscara, evitar aglomerações e as medidas de 
higiene. Assim vamos diminuir os índices de con-
tágio e aumentar a cobertura vacinal.

A pandemia está prestes a completar um 
ano no Estado. Os primeiros casos foram detec-
tados no começo de março. Como foi equilibrar 
as decisões nesse período?

Ratinho Jr - A chanceler alemã Angela Mer-
kel, que está há mais de 15 anos no poder, disse 
que a pandemia do novo coronavírus foi o maior 
desafio da sua geração. O mundo conhecia muito 
pouco da doença no começo e todos ficaram alar-
mados. Aos poucos, a medicina aprendeu a lidar 
com a covid-19, mas, mesmo assim, tivemos que 
adotar diversas medidas para evitar o colapso. 
O Paraná não teve covas coletivas, cidades sem 
atendimento, população desassistida, falta de 
insumos. Pelo contrário. Em poucos meses, dobra-
mos o número de leitos de UTI existentes, entre-
gamos três hospitais regionais (ao contrário de 
estados que apostaram em hospitais de campa-
nha), compramos equipamentos pelos menores 
preços do País, contratamos milhares de bolsis-
tas e novos servidores para a saúde, lançamos o 
Telemedicina, implementamos controle de acesso 
nas divisas e, na educação, fizemos o melhor pro-
grama de aprendizagem on-line do Brasil. E tudo 
isso foi trabalhado em parceria com os municípios, 
que entenderam e nos ajudaram nas decisões. Ao 
mesmo tempo, e com todos os cuidados necessá-
rios e apoio com crédito e mudanças tributárias, 

mantivemos o ritmo da eco-
nomia, batemos recordes 
de produção e exportação, 
tivemos saldo positivos de 
empregos e alguns setores 
começam a se recuperar 
dos impactos da queda nas 
vendas. Eu sou otimista 
com o Paraná e com o povo 
paranaense. Vamos sair 
dessa pandemia juntos.

l Da redação ADI-PR

“As vacinas são seguras”, 
afirma Ratinho Junior

Greve à vista
A APP-Sindicato aprovou greve geral e disse que os profes-
sores da rede estadual não voltam para as salas de aula 
antes que estejam vacinados. O início do ano letivo está 
marcado para 18 de fevereiro, no sistema híbrido, com 
aulas presenciais transmitidas ao vivo para uma parte 

dos alunos em casa. A Seed (Secretaria de Educação do 
Paraná) ainda não se manifestou sobre a mobilização. Não 

há previsão de quando os professores serão vacinados.

Sem fura-fila
O TCE-PR e o TCU, Tribunais de Contas do Estado e da 

União, fiscalizarão o processo de vacinação contra a covid-
19 no Paraná, principalmente no que diz respeito ao cum-
primento da ordem de prioridade de imunização estabele-

cida no plano nacional. Na primeira fase, será encaminhado 
um questionário com 15 perguntas aos prefeitos dos 399 
municípios do Paraná para verificar se as administrações 

locais estão seguindo os planejamentos federal e estadual 
para aplicação das vacinas. 

 As vacinas são seguras e serão fundamentais para vencer 
a pandemia de uma vez por todas. Esse é o recado do 

governador Carlos Massa Ratinho Junior a todos os 
paranaenses. Nessa conversa exclusiva, ele fala sobre o 

planejamento logístico do Estado para distribuição das doses 
e o início da campanha de imunização nos municípios. 

As primeiras vacinas contra a covid-19 começaram a ser 
aplicadas no Paraná semana passada. Elas chegaram às 399 

cidades na quarta-feira (20), após uma força-tarefa do governo 
do Estado que envolveu aviões e caminhões refrigerados 

escoltados. Os primeiros grupos vacinados são profissionais 
de saúde, idosos asilares, pessoas com deficiência e indígenas.

Vimos a emoção 
dos primeiros 
vacinados, dos 
profissionais de 
saúde que estão 
desde o começo 
dessa crise na 
linha de frente. 
O Paraná deve 
muito a eles

‘‘

A
E
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Eu sempre 
defendi que 
essa guerra 
será vencida 
pela oferta de 
várias vacinas

‘‘

A pandemia 
impactou muito o 
nosso dia a dia e 
trouxe inúmeras 
perdas. O Paraná 
se solidariza com 
todas elas

‘‘
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Secretaria vai esperar efeito Carnaval
e adia início das aulas na rede municipal 

 Foz do Iguaçu - O Minis-
tério do Turismo acatou a 
proposta de Foz do Iguaçu de 
entrada de turista estrangeiro 
de apresentar o comprovante 
da vacinação contra o coro-
navírus. Em ofício, o ministro 
Gilson Machado solicitou con-
sulta aos demais ministérios 
(Saúde, Justiça e Segurança 
Pública e Casa Civil).

A proposta da Secretaria 
de Turismo e Projetos Estraté-
gicos aponta o comprovante 
de vacinação como alterna-
tiva válida para a entrada de 
viajantes no País. “A exigên-
cia atual e a própria situação 
da pandemia dificulta a vinda 
de turistas, mas a chegada da 
vacina dá esperança e tranqui-
liza os viajantes estrangeiros”, 
disse o secretário Paulo Angeli. 

Foz do Iguaçu, disse Angeli, 
foi a única cidade turística a 
solicitar a adoção da medida. 
“Pedimos ao ministro que 
intercedesse para que o com-
provante de vacinação tam-
bém fosse válido como um 
documento para a entrada 
de turistas estrangeiros e não 
somente o teste da covid-19”.

“A proposta foi acatada e 
será enviada para aprovação 
dos demais ministérios. Isso é 
muito bom para a cidade, que 
precisa voltar a crescer com o 
turismo e a vinda de estrangei-
ros”, completou. 

Ainda não há prazo para 
que a medida seja adotada.

Foz do Iguaçu - As aulas nas 
escolas municipais de Foz do 
Iguaçu devem ser retomadas no 
dia 1º de março, segundo a Secre-
taria Municipal de Educação. A 
data foi definida depois de uma 
reunião da Amop (Associação dos 
Municípios do Oeste do Paraná).

A prefeitura chegou a pre-
ver o retorno para o dia 18 de 
fevereiro, seguindo o calendá-
rio dos colégios estaduais.

De acordo com a secretária 
de Educação de Foz do Iguaçu, 
Maria Justina da Silva, a pasta 
preferiu o dia 1º de março, para 
avaliar como estará a situação 

da pandemia. “Considerando o 
Carnaval, nós preferimos iniciar 
no dia 1º de março, porque tería-
mos esses dez dias para saber 
como foi o feriado”, explicou.

É que, embora não pre-
tenda promover a folia popu-
lar, Foz do Iguaçu espera 
receber um número maior de 
visitantes no feriado de Car-
naval, tal qual acontece nos 
demais feriados emendados. 
Desde o feriado de Nossa 
Senhora Aparecida, em 12 de 
outubro, tem aumentado sig-
nificativamente os casos de 
infectados nas duas semanas 

seguintes, com consequente 
lotação de leitos hospitalares 
e, depois, de mortes. 

Segundo a Secretaria Muni-
cipal de Educação, as aulas vão 
voltar de forma presencial, mas 
seguindo o modelo híbrido. Ou 
seja, os alunos serão divididos 
em grupos e se revezarão entre 
atividades na escola e em casa.

A prefeitura informou ainda 
que o retorno será a partir das 
turmas do Infantil 4. Crianças 
de até três anos continuam 
com as atividades suspensas.

O retorno será facultativo, 
conforme a gestão municipal. 

Foz quer que turista
comprove vacinação
contra a covid-19

SEGURANÇA SANITÁRIA
A medida pode ampliar a 

visitação do turista estrangeiro 
com a devida segurança sani-
tária exigida. “Com a cober-
tura da vacinação em países 
europeus e norte-americanos, 
vamos aumentar as expectati-
vas de retomada do mercado 
internacional, mesmo que seja 
a partir do segundo semestre 
de 2021”, explica Paulo Angeli.

O documento destaca que 
Foz do Iguaçu é um dos desti-
nos mais afetados com a pan-
demia, e que o turismo - princi-
pal atividade econômica e que 
responde por mais de 50% do 
Produto Interno Bruto munici-
pal - sofreu forte impacto com 
as medidas restritivas para o 
enfrentamento da pandemia. 

Outro trecho do ofício res-
salta que os números da visi-
tação em 2020 nos principais 
atrativos do destino (Cataratas 
do Iguaçu e Itaipu) são com-
parados ao desempenho do 

início do século: “perto de um 
quarto dos mais de 2 milhões 
que foram ao Parque Nacional 
do Iguaçu em 2019”.

DECLARAÇÃO
Atualmente, a Portaria 

630, publicada no Diário Ofi-
cial da União, determina que, 
para entrar no País, brasileiros 
retornando ao Brasil e estran-
geiros em visita devem apre-
sentar à empresa aérea no 
embarque o exame PCR nega-
tivo para covid-19, realizado 
com 72 horas antes do embar-
que, e a Declaração de Saúde 
do Viajante. 

Na declaração, o passa-
geiro também precisa concor-
dar com as medidas sanitárias 
vigentes no Brasil e se compro-
meter a cumpri-las. Estados 
Unidos, Reino Unido, Israel, 
China, Rússia, Itália, México, 
Chile e Argentina são alguns 
dos países que já começaram 
a imunizar suas populações.

 
Apesar de rigorosa, medida daria mais segurança aos turistas 
que visitarem Foz

CHRISTIAN RIZZI

Assembleia Faep
A Faep realizou pela primeira vez na sua história uma 
Assembleia Geral on-line. A videoconferência realizada 
nessa segunda contou com a participação de centenas 

de líderes rurais. A cerimônia começou com um minuto de 
silêncio em homenagem 
aos líderes rurais e às 
pessoas que morreram 

vítimas da covid-19. 
Em seguida, houve a 

prestação de contas e 
a eleição da diretoria 
2021/2023 da Faep 

(Federação da Agricultura 
do Estado do Paraná). 
Ágide Meneguette foi 
reeleito presidente. 

Energia renovável
O secretário Estadual de 
Desenvolvimento Susten-
tável e Turismo, Márcio 
Nunes, também participou 
da reunião da Faep e apre-
sentou o programa Descom-
plica Energia Renovável. “O 
Paraná será o maior gerador 
de energia sustentável do 
país. Os nossos ciclos agro-
pecuário e industrial vão ser 
mais fortes e mais robus-
tos. Essa energia vai ala-
vancar tudo isso”, afirmou 
Nunes.

Produção de O2
O hospital localizado em São 
Miguel do Iguaçu, Madre de 
Dio, é a unidade hospitalar 
pioneira na fabricação do 
seu próprio oxigênio hospita-
lar. A usina instalada no hos-
pital produz cerca de 30 m³ 
de oxigênio por hora, o que 
corresponde a mais de 700 
m³ por dia, fornecendo auto-
nomia no abastecimento da 
unidade. A produção acon-
tece desde a inauguração do 
hospital, em 2017. “Essa 
autonomia faz diferença em 
momentos de crise como 
o que estamos vivendo”, 
ressalta o diretor Hospitalar, 
Rodrigo Fauth.

Alta contaminação
Dados da FMS (Fundação 
Municipal de Saúde) apon-
tam que a cada dez pessoas 
testadas com suspeita de 
covid-19 em Ponta Grossa, 
pelo menos duas têm 
resultado positivo para 
covid-19. Desde o início da 
pandemia, o Município já 
realizou 73.864 testes de 
covid, e 16.492 diagnostica-
ram positivo para o vírus, o 
que equivale a pouco mais 

de 22%. Segundo a Sesa, 
Ponta Grossa é o muni-
cípio com maior número 
de testes aguardando 
análise, total de 2.719 à 
espera de diagnóstico. 

Bom e barato
O transporte coletivo de 
Curitiba perdeu cerca de 
62% dos passageiros em 
2020. Faz alguns anos que 
o transporte público da 
capital vem perdendo pas-
sageiros, milhões de ano a 
ano. A pandemia acentuou a 
crise no transporte coletivo 
curitibano. Além do medo da 
transmissão do vírus em ôni-
bus lotados, outro fator que 
tem implicado diretamente 
na redução do número de 
passageiros no transporte 
coletivo é o aumento de 
aplicativos de transporte. As 
alternativas no transporte 
tem se diversificado e a con-
corrência implicou também 
em menor preço, com isso, 
os ônibus deixam de ser a 
alternativa mais rentável.

Orçamento 2021
O ano de 2021 começa 
sem a aprovação da LOA 
(Lei Orçamentária Anual). 
O Congresso aprovou em 
dezembro a LDO (Lei de 
Diretrizes Orçamentárias) e, 
com ela, uma previsão dos 
passos que o governo pode 
dar antes da aprovação final 
do orçamento. O texto da 
LDO estipula que o governo 
federal só poderá gastar, 
até a aprovação do orça-
mento de 2021, o referente 
a 1/12 avos do orçamento 
previsto. Na prática, impede 
o repasse de verbas para 
investimento em infraestru-
tura, dentre outras áreas. 
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BPRFON - OPERAÇÕES COM CÃES

 Toledo - Equipe multidiscipli-
nar do IAT (Instituto Água e Terra) 
de Curitiba e Toledo, órgão vincu-
lado à Secretaria do Desenvolvi-
mento Sustentável e do Turismo, 
realizaram na última semana (19 
a 22) operação para fiscalizar 12 
aterros sanitários em 11 municí-
pios do oeste do Paraná.

“O objetivo é regularizar a 
situação desses aterros, seja por 
falta de licença, práticas inade-
quadas, necessidade de amplia-
ção ou construção de novas 
estruturas, além de iniciar os 
planos de investigação e reme-
diação das áreas contamina-
das”, explica o geólogo residente 
do IAT, que participou da opera-
ção, Eduardo Henrique Sehnem.

A maioria destes locais vis-
toriados é caracterizada como 
lixões. Alguns já foram autua-
dos. Todos os municípios foram 
notificados a comparecerem 
ao escritório do IAT em Toledo 
para apresentarem seus pla-
nos de melhoria e serão con-
vidados a firmar esses acordos 
na forma de RIA (Relatórios de 
Inspeção Ambiental).

O secretário Márcio Nunes 
esteve reunido recentemente 
com prefeitos da região para 
discutir acordos e programas 
de melhoria na questão de resí-
duos sólidos. “Os lixões devem 
ser desativados porque não são 
locais ambientalmente corretos. 
Queremos ajudar os municípios 
a se regularizarem”, ressalta. 
Os técnicos também conver-
saram com os responsáveis 

 Curitiba - O desembar-
gador Nilson Mizuta, da 5ª 
Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça do Paraná, determinou 
que a Spacecomm Monitora-
mento S/A continue, por mais 
90 dias, a prestar serviços de 
monitoramento eletrônico de 
pessoas, por meio de tornoze-
leiras eletrônicas, nos termos 
do Contrato 592/2019, até que 
a vencedora do procedimento 
licitatório, a Show Prestadora 
de Serviços do Brasil Ltda, 
assuma integralmente a pres-
tação desse trabalho para o 
Depen (Departamento Peni-
tenciário do Estado).

Em 2018, a Show Presta-
dora de Serviços venceu lici-
tação pedida pelo Depen para 
o fornecimento de cerca de 10 

mil tornozeleiras eletrônicas 
e monitoramento de conde-
nados que cumprem pena em 
regime semiaberto. Todavia, ela 
foi desclassificada porque não 
comprovou habilitação técnica, 
apesar de ter apresentado o preço 
mais baixo (R$ 20 milhões). 

No ano seguinte, conforme 
decisão do juiz Guilherme de 
Paula Rezende, da 4ª Vara da 
Fazenda Pública de Curitiba, 
que considerou nulo o resul-
tado da licitação, a Show não 
possuía os equipamentos lici-
tados, mas os alugava da ter-
ceira colocada, a Synergye 
Tecnologia da Informação, 
caracterizando um caso de 
subcontratação - procedimento 
proibido pela lei das licitações.

Contudo, o mesmo juiz 

autorizou o prosseguimento 
do certame com a participação 
das empresas que figuraram 
em segundo e terceiro lugares 
- Spacecomm Monitoramento 
Ltda e Synergye, respectiva-
mente - após a decisão final de 
um recurso ainda pendente na 
Presidência do Tribunal de Jus-
tiça. O TJPR confirmou a Show 
como vencedora da licitação.

Mas a Spacecomm foi cha-
mada no ano passado a prestar 
o serviço - por um período de 
90 dias - por causa do descum-
primento do contrato por parte 
da Show, segundo o Depen. 

Com a nova decisão da 5ª 
Câmara Cível do Tribunal de Jus-
tiça do Paraná, a Spacecomm vai 
fornecer o serviço e as tornoze-
leiras por mais três meses.

Tornozeleiras: TJ manda 2ª colocada 
em licitação fornecer por mais 90 dias

IAT notifica municípios 
sobre plano de melhoria 
em aterros sanitários

municipais e secretários de 
meio ambiente e obras.

PROGRAMA
A Secretaria do Desenvolvi-

mento Urbano e do Turismo irá 
disponibilizar até R$ 50 milhões 
por ano para os municípios 
implantarem ou melhorarem 
unidades de tratamento e dis-
posição final de RSU (Resíduos 
Sólidos Urbanos). Para receber o 
recurso, os municípios deverão 

enviar propostas de acordo 
com o estabelecido em edital 
que será lançado em breve. O 
“Compra de Resultados” é uma 
iniciativa inédita no Brasil que 
busca apoiar o encerramento 
dos lixões ainda existentes.

Os municípios vistoriados foram 
Guaíra, Terra Roxa, Palotina, Toledo, 
Marechal Candido Rondon, Merce-
des, Pato Bragado (2 aterros), Santa 
Helena, Assis Chateaubriand, Ouro 
Verde D’Oeste e Tupãssi. 

 DIVULGAÇÃO 

Teve início na manhã dessa segun-
da-feira o primeiro ciclo de Instruções de 
Nivelamento do Pelotão de Operações com 
Cães do BPFron. Os policiais passarão por 
seminários e reciclagens nas quais obte-
rão novos conhecimentos e reforçarão com 
a prática procedimentos já adotados no 
Batalhão de Polícia de Fronteira.

Os expressivos resultados obtidos pelo 
BPFron no último ano são fruto de parce-
rias com os demais órgãos de segurança 
pública, Ministério Público, forte vínculo 
de confiança com a sociedade civil organi-
zada, somados a policiais militares capaci-
tados com o que há de melhor em doutrina 
e instruções práticas. 

Operação aconteceu em 11 municípios e os responsáveis foram notificados

BPFRON

Auxílio  
Os auxiliares de Bolsonaro 
apontam o fim do auxílio 
emergencial como um do prin-
cipais motivos para a queda 
na popularidade. Por isso, 
a prorrogação do benefício 
ganhou força no governo nos 
últimos dias, mas esbarra 
no Ministério da Economia e 
na falta de espaço 
no orçamento. 

Adesão 
No Planalto, a avaliação é de 
que a adesão aos protestos 
pró-impeachment está baixa 
e, por ora, não preocupam. 
Mas o governo vai manter o 
monitoramento para medir a 
aumento ou o arrefecimento 
do clima das ruas. 

Mais um  
Sindicatos pretendem convo-
car novos protestos para 1º 
de fevereiro, dia das eleições 
na Câmara e no Senado. 
Amanhã, os partidos Rede, 
PSB, PT, PCdoB, PDT e Psol 
protocolam mais um pedido 
de impedimento de Bolso-
naro. Desde o início de seu 
mandato, 61 foram protocola-
dos na Câmara. 

CCJ 
Depois de derrotar a cúpula 
do partido e garantir o apoio 
ao candidato do Planalto, 
Arthur Lira (PP-AL), a ala 
bolsonarista do PSL quer 
se manter no comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), a mais impor-
tante da Câmara.

Atribuição 
O colegiado é presidido 
atualmente pelo deputado 
Felipe Francischini (PSL-PR). 
Uma das atribuições da CCJ 
é decidir sobre o seguimento 
ou arquivamento de eventuais 
processos de impeachment 
contra Bolsonaro. 

CPI 
Em meio às articulações com 
o Planalto para eleger Arthur 

Lira (PP-AL) na Câmara, o 
centrão atua para barrar o 
pedido de CPI que visa inves-
tigar a conduta do governo 
federal na pandemia e apurar 
responsabilidades pela falta 
de oxigênio no Amazonas.

Foco 
Líderes do bloco de Lira 
- que soma mais de 260 
deputados - alegam que a 
CPI do Coronavírus desvia-
ria o foco do Congresso. A 
Rede Sustentabilidade e o 
PSB começaram, na última 
semana, a coletar assinatu-
ras para criar a comissão. 
Para ser instalada, a CPI 
precisa ter o apoio de pelo 
menos um terço da Câmara, 
171 deputados. 

Calamidade 
Chegou aos presidentes 
da Câmara, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), e do Senado, Davi 
Alcolumbre (DEM-AP), a carta 
do Comitê Nacional de Secre-
tários da Fazenda (Comsefaz) 
na qual pedem a prorrogação 
da calamidade pública e do 
auxílio emergencial. 

Colapso 
Os secretários frisam que o 
número de infectados voltou 
a crescer exponencialmente 
com a segunda onda e há 
risco de se repetir em outros 
estados o cenário de colapso 
sanitário que Manaus (AM) 
atravessa. Pedem também 
a suspensão do pagamento 
de precatórios e apoio às 
empresas, principalmente às 
pequenas e médias. 

Voto aberto
A uma semana das eleições 
no Congresso, deputados e 
senadores tentam derrubar a 
votação secreta. Na Câmara, 
projeto de resolução neste 
sentido será apresentado 
pelo Psol. E no Senado, 
já tramita o projeto (PRS 
53/2018), do senador Lasier 
Martins (Podemos-RS), para 
acabar com o sigilo na esco-
lha do chefe do Legislativo. 

Alerta
A queda da popularidade do presidente Jair Bolsonaro e os 

protestos pró-impeachment realizados no fim de semana em 
21 capitais e no Distrito Federal colocaram o Planalto em 
estado de alerta. O presidente mantém o discurso de que 

não está preocupado com popularidade nem pesquisa, mas 
assessores e ministros próximos temem que os indicadores 
de reprovação sigam em alta. A recente pesquisa Datafolha 
mostrou que 40% dos entrevistados classificaram o governo 

como ruim ou péssimo. O índice era de 32% no último levanta-
mento, de 8 a 10 de dezembro.
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Curitiba - Representantes do 
setor produtivo paranaense, do 
governo do Estado, do Ministério 
da Infraestrutura e da bancada 
de deputados federais discutiram 
nessa segunda-feira (25) o modelo 
de concessão do novo Anel de Inte-
gração do Estado, que deve entrar 
em leilão até o fim deste ano.

Em vez dos 4,1 mil quilôme-
tros e dos mais de R$ 100 bilhões 
de investimentos esperados há um 
ano, agora serão pedagiados 3.327 
quilômetros de extensão - 834 qui-
lômetros a mais do atual traçado - 
com previsão de R$ 42 bilhões em 
investimentos: são esperados 1.783 
quilômetros de rodovias duplicadas 
em até sete anos, 253 quilômetros 
de faixas adicionais, 104 quilôme-
tros de terceira faixa e dez contor-
nos urbanos.

Segundo o Ministério da 
Infraestrutura, a nova modelagem 
prevê redução nos valores pagos 
pelos usuários de 25% a 67%, 
dependendo da praça de pedágio.

A discussão de ontem, coorde-
nada pelo G7 (grupo das sete maiores 
entidades paranaenses), ignorou um 
dos maiores apelos da região oeste e 
da Frente Parlamentar do Pedágio: o 
pagamento de outorga.

Na semana passada, o POD 
(Programa Oeste em Desenvolvi-
mento) deu início a uma petição 
pública - colhendo assinaturas da 
sociedade - contrária à outorga na 
licitação dos pedágios. O posicio-
namento é o mesmo da Frente 
Parlamentar do Pedágio, da 
Assembleia Legislativa. Ambos 
defendem que o critério da con-
corrência seja a menor tarifa e os 
maiores investimentos. O POD 
classifica a outorga como um tri-
buto disfarçado: “Não há ilusão: 
outorga mista, ou não, representa 
repasse desse custo aos usuários 
das vias na forma de pedágio mais 
caro. É um novo tributo”.

Questionado sobre o posi-
cionamento do G7 a respeito 
da outorga, o coordenador do 
grupo e presidente da Ocepar, 
José Roberto Ricken, disse que 
não está “muito preocupado em 
fazer um movimento para cance-
lar a outorga. É pouco para nós”.

“O que nós chegamos à conclu-
são: evidentemente que a gente 
não está se apegando, e ficou muito 
claro hoje aqui, na metodologia. O 
que a gente quer de fato? Nós não 
vamos mudar o Paraná. Nós que-
remos ser viáveis aqui. Então, nós 

queremos tarifa justa. Queremos 
garantia de execução de obras. 
Nós queremos uma ampla trans-
parência em todo o processo. As 
audiências públicas vão come-
çar agora, então, nas audiências 
públicas, essa questão da outorga 
e outras questões que nós ainda 
temos a esclarecer à população de 
forma geral vão vir à discussão. E 
a melhor alternativa tem que ser 
aprovada para a gente conquistar 
o que nós precisamos. Então, não 
estamos muito preocupados em 
fazer um movimento para cancelar 
a outorga. É pouco para nós. Quere-
mos mais. Queremos é viabilidade. 
A discussão foi em alto nível aqui, 
e acredito que essa discussão vai 
chegar lá na base e que prevaleça 
o melhor”, disse Ricken.

Sua resposta foi complemen-
tada por Carlos Valter Martins 
Pedro, presidente da Fiep (Fede-
ração das Indústrias do Paraná), 
que classificou como “muito 
transparente” a apresentação do 
projeto, “com detalhes que não 
conhecíamos. A redução de tarifa 
básica no projeto, a segurança 
do investimento com a taxa de 
retorno justa, e há uma situação 
de garantia de redução de custos 

e de garantia de obras. São R$ 42 
bilhões que nós não podemos de 
novo correr o risco de não aconte-
cer, como está no projeto que está 
terminando agora”.

Segundo ele, o objetivo de G7 
não foi colocar uma posição. “O 
objetivo do G7 foi ouvir a proposta 
do governo federal, o posiciona-
mento do governo do estadual com 
o secretário Sandro Alex” e acres-
centou que foi “muito claro, muito 
esclarecedor”. “E, agora, temos a 
obrigação de comunicar esses pon-
tos que são essenciais para forma-
ção de opinião. Não só do Danilo 
Vendrusculo [presidente do POD], 
meu nobre amigo do ‘Proeste’. Mas 
de toda a sociedade paranaense 
para saber de fato o que está sendo 
proposto e a segurança jurídica e de 
execução que nós precisamos”.

Já o presidente da Fetranspar, 
coronel Sérgio Malucelli, disse que 
a outorga é, sim, a grande discussão 
do momento e que os sindicatos do 
transporte também são contrários a 
essa cobrança: “Hoje, realmente, o 
sudoeste, inclusive, é frontalmente 
contra não só à outorga, assim 
como à praça de pedágio entre 
Cascavel e Toledo, que também é 
um ponto a ser discutido”.

AUDIÊNCIAS
A secretária de Fomento, Pla-

nejamento e Parcerias do Minis-
tério da Infraestrutura, Natália 
Marcassa, disse que a outorga é 
necessária para desempate das 
propostas de desconto de tarifas. 

Segundo ela, no dia 2 de feve-
reiro serão abertas audiências 
públicas no site do ministério, 
que podem receber contribuição 
on-line, e nesse dia será apresen-
tada a lista de cidades e horários 
onde haverá audiência presencial, 
citando Curitiba, Foz do Iguaçu, 
Londrina, Maringá e Cascavel. 

Ela disse que a licitação ocor-
rerá até o fim do ano e admitiu 
que poderá haver atraso, já que 
os atuais contratos vencem em 
novembro. Em caso de atraso, vão 
conversar com o governo do Estado, 
detentor dos atuais contratos.

Já o secretário Sandro Alex 
disse que o Estado trabalha para 
que os contratos atuais sejam 
concluídos e que o governo não 
tem compromisso com prorroga-
ção. E que, se for preciso, vai bus-
car com o governo federal uma 
parceria para a manutenção das 
rodovias. “Nossa posição é não ter 
nem um dia a mais os contratos”. 

G7 ignora luta do oeste contra outorga
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 Curitiba - A Faep (Federa-
ção da Agricultura do Estado do 
Paraná) reelegeu, nessa segunda-
-feira (25), a diretoria que ficará à 
frente da entidade pelos próxi-
mos três anos: de 2021 a 2023. 
Presidida por Ágide Meneguette, 
a chapa tem como principal pla-
taforma o fortalecimento do sis-
tema sindical e, por conseguinte, 
dos sindicatos rurais, por meio de 
uma série de ações, programas e 
políticas. Uma das prioridades 
será o Programa de Sustentabili-
dade Sindical, lançado em 2018, 
após o fim de contribuição sindical 
obrigatória. No total de 138 sindica-
tos habilitados a votar, a chapa teve 
125 votos a favor, dois contra, um 
em branco e dez ausências.

A eleição foi realizada durante 
Assembleia Geral realizada na 
sede da entidade, em Curitiba. 
Em razão da pandemia do novo 
coronavírus, pela primeira vez 
na história, o evento foi realizado 
de forma online. Cada sindicato 
votou da sua cidade, por meio de 
um sistema digital criptografado 
desenvolvido por uma empresa 
externa, o que garantiu total segu-
rança à votação.

“A nossa intenção é conti-
nuar trabalhando para apoiar os 
sindicatos rurais a se viabiliza-
rem, como forma de fortalecer o 
sistema como um todo, visando 
atender aos interesses dos pro-
dutores rurais e suas famílias”, 
disse Meneguette. “O nosso foco 
são os sindicatos rurais e os pro-
dutores rurais. É isso o que esta-
mos fazendo e é isso que conti-
nuaremos a fazer”. 

Curitiba - O governo do 
Paraná irá investir R$ 450 
milhões em infraestrutura 
escolar em 2021. Os recursos 
destinados irão assegurar a 
realização de obras e a oferta 
dos serviços de alimentação e 
transporte escolar. O valor ainda 
serve para o repasse de recursos 
descentralizados para as escolas 
contratação de serviços e com-
pra de materiais. Também está 
prevista a entrega de mobiliá-
rios e equipamentos.

O Instituto colocará em prá-
tica diversas ações para este ano. 
“Temos o compromisso de con-
tribuir com a melhoria da quali-
dade da educação paranaense. 
E isto é feito também com ações 
de infraestrutura. E trabalhamos 
para realizar mais de 400 projetos 
de engenharia, oferecer alimen-
tação e transporte para os alunos 
paranaenses’’, disse o diretor-pre-
sidente do Fundepar (Instituto 
Paranaense de Desenvolvimento 
Educacional), Alessandro Oliveira. 

OBRAS
Para 2021, a Fundepar prevê 

o projeto e a contratação de 
mais de 400 obras com inves-
timento na ordem de R$ 200 

Estado investirá R$ 450 mi
em infraestrutura escolar

 Curitiba - Após um período 
de recuperação, o faturamento 
do varejo paranaense voltou a 
cair em novembro. Segundo a 
Pesquisa Conjuntural da Feco-
mério PR (Federação do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turismo 
do Paraná), as vendas do comér-
cio reduziram 4,55% em novem-
bro na comparação com outu-
bro, voltando a apresentar piora 
depois de seis meses de alta.

Essa redução na variação 
mensal se deve ao fato de que 
outubro superou as expectati-
vas, com crescimento de 9,81% 
ante setembro, por conta, prin-
cipalmente, do Dia das Crianças. 
Já em novembro, a Black Friday 
não teve o desempenho espe-
rado e o mês teve menos dias 
úteis para o funcionamento das 
lojas. Além disso, houve a redu-
ção do auxílio emergencial e a 
alta no preço dos alimentos por 
causa do aumento da inflação. 
De acordo com o INPC (Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor), a inflação de produ-
tos alimentícios para consumo 
doméstico subiu 3,3% e foi a 
maior para um mês de novem-
bro desde 2002 (+6,7%).

Por outro lado, alguns 
setores se destacaram em 

milhões. Ao longo do ano serão 
executadas 68 obras que já foram 
contratadas no ano passado, em 
47 municípios, com valores que 
ultrapassam R$ 41,3 milhões. 
Além disso, serão fortalecidos 
sistemas para gestão de infor-
mações, projetos, orçamento e 
documentação das obras. 

No Paraná, existem 415 salas 
de aula de madeira em 145 esco-
las estaduais, em 81 municípios 
de 28 regionais de ensino. Todas 
elas serão substituídas por 
novos modelos que vão ofere-
cer mais segurança, conforto, 
acessibilidade, com melhores 
iluminação e ventilação.  

MERENDA
No primeiro semestre de 

2021, mais de R$ 50 milhões 
serão investidos na aquisição 
de produtos alimentícios con-
vencionais. E o Pnae (Programa 
Nacional de Alimentação Esco-
lar) repassará aproximada-
mente cerca de R$ 75 milhões 
para contratação de agriculto-
res familiares.

O Mais Merenda será reto-
mado em 2021. Cerca de 67 mil 
estudantes foram beneficiados 
com o projeto-piloto que estava 

sendo realizado em 210 escolas 
dos Núcleos Regionais de Edu-
cação de Irati, Ivaiporã, Laran-
jeiras do Sul e Pitanga, além do 
município de Turvo, e que foi 
descontinuado devido à suspen-
são das aulas por causa da pan-
demia. O projeto acompanha o 
retorno gradativo das aulas na 
rede estadual de ensino.

MOBILIÁRIO
Serão entregues mais de 

15,5 mil unidades de mobiliá-
rio para as escolas estaduais. O 
investimento ultrapassa R$ 12,7 
milhões e os contratos já foram 
assinados pelas empresas. São 
7.730 equipamentos em inox 
para cozinha (estantes, balcões 
e carrinhos de apoio) no valor 

acima de R$ 7 milhões. Outros 
2.700 conjuntos escolares para 
alunos e professores (mais de 
R$ milhão) e 5.100 conjuntos de 
refeitório (mais de R$ 4 milhões) 
também foram adquiridos.

TRANSPORTE
Até o primeiro semestre 

deste ano serão investidos mais 
de R$ 75 milhões para a reno-
vação da frota escolar, resul-
tado da parceria do governo do 
Estado com a bancada federal 
do Paraná. A previsão é que seja 
entregue 168 novos ônibus; 45 
ônibus já foram entregues para 
comunidades rurais e ribeiri-
nhas. Serão 39 municípios con-
templados com os veículos em 
diferentes regiões do Estado.   

novembro na comparação com 
outubro: óticas, cine-foto-som 
(20,63%), lojas de departa-
mento (13,82%) e vestuários 
e tecidos (5,24%), setores que 
vinham demorando a reagir às 
mudanças de hábitos dos con-
sumidores, que estão focando 
suas compras em produtos de 
primeira necessidade, tais como 
alimentos e medicamentos.

Na comparação com novem-
bro de 2019, o varejo teve 
queda de 2,01%, especial-
mente em setores como livra-
rias e papelarias (-36,37%), 
vestuário e tecidos (-25,05%), 
calçados (-19,80%) e lojas de 
departamentos (-10,94%).

No acumulado do ano, 
o varejo soma redução de 
5,32% nos meses de janeiro a 
novembro, sendo que os ramos 
mais afetados pela pandemia 
tem sido vestuário e tecidos, 
com prejuízo acumulado de 
36,09%, e calçados, com baixa 
de 34,57% no período.

ANÁLISE REGIONAL
Na variação mensal, a única 

região a apresentar cresci-
mento foi Maringá, com alta de 
7,02%, fomentada pelas lojas de 
materiais óticos, cine-foto-som 

(31,87%), materiais de constru-
ção (18,69%), vestuário e teci-
dos (16,39%) e lojas de depar-
tamentos (15,74%).

As demais regiões tiveram 
queda no varejo: Curitiba e 
Região Metropolitana (-5,70%), 
Londrina (-5,98%),  Oeste 
(-4,39%), Ponta Grossa (-3,72%) 
e Sudoeste (-2,38%).

No entanto, no acumulado 

do ano, o comércio de Maringá 
apresenta as maiores perdas, 
com retração de 15,43%. O 
panorama nas outras regiões 
também é negativo: Curitiba e 
RM, com baixa de 3,98%; Lon-
drina com redução de 4,46%; 
Oeste teve queda de 5,76%; 
Ponta Grossa, de -1,58%, e no 
Sudoeste as vendas caíram 
5,30% de janeiro a novembro.

Após período de recuperação, vendas voltam a cair no Paraná

No primeiro semestre de 2021, mais de R$ 125 milhões serão 
investidos na merenda
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Diretoria da Faep é 
reeleita com foco 
no fortalecimento 
dos sindicatos rurais

VEJA A COMPOSIÇÃO DA CHAPA ELEITA:
Presidente: Ágide Meneguette
Vice-Presidente: Guerino Guandalini
Vice-Presidente: Francisco Carlos do Nascimento
Vice-Presidente: Oradi Francisco Caldato
Vice-Presidente: Nelson Natalino Paludo
Vice-Presidente: Nery José Thome
Vice-Presidente: Valdemar da Silva Melato
Diretor Secretário: Livaldo Gemin
2º Diretor Secretário: Mar Sakashita
Diretor Financeiro: Paulo José Buso Junior
2º Diretor Financeiro: Ivo Pierin Júnior 
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FECOMÉRCIO PR
A
CON
TE
CE

NO SISTEMA
informe publicitário

É a hora de garantir a manutenção das atividades das nossas entidades de classe.
A Lei nº 13.467, sobre a Reforma Trabalhista, trouxe várias mudanças na legislação, e a Con-
tribuição Sindical, a maior fonte de renda das entidades sindicais, passou a ser facultativa, 
conforme dispõe o art. 578 da CLT. Tal dispositivo é perverso, mas pode ser neutralizado pelos 
próprios empresários, interessados nos serviços prestados pela Fecomércio Paraná. Portanto, 
é essencial que todos continuem a contribuir, porque a entidade sindical patronal é a que 
representa a sua empresa.

Veja a seguir como a Contribuição Empresarial Sindical  
facultativa é importante para o seu negócio. Você ganha:

• Certificado de Associado ao Sistema Fecomércio PR  
e sindicatos empresariais filiados; 

• Orientação jurídica, tributária, econômica e de comércio exterior; 

• Representação em órgãos públicos e conselhos; 

• Certificado de origem para comércio exterior; 

• Certidão de exclusividade para concorrências públicas; 

• Pesquisas e sondagens conjunturais do comércio e serviços;

• Assessoria para acompanhamento de projetos legislativos  
no âmbito estadual e federal;

• Seminários, palestras, simpósios e congressos na Câmara da  
Mulher Empreendedora e Gestora de Negócios (CMEG).

A CONTRIBUIÇÃO EMPRESARIAL SINDICAL 
FACULTATIVA É ÓTIMA PARA VOCÊ E SEU NEGÓCIO.

Para emitir a sua guia, acesse: WWW.FECOMERCIOPR.COM.BR

 Brasília - Afetada pela pan-
demia de covid-19, a arrecada-
ção de impostos, contribuições 
e demais receitas federais regis-
trou queda real (descontada a 
inflação) de 6,91% em 2020 na 
comparação com o ano anterior, 
para R$ 1,479 trilhão, informou 
a Secretaria da Receita Federal 
nessa segunda-feira (25). De 
acordo com dados oficiais, esse 
foi o pior resultado para um ano 
fechado desde 2010. Os valores 
foram corrigidos pela inflação.

A arrecadação de 2020 foi 
influenciada pela pandemia, que 
causou um tombo na economia 
brasileira. Com menos atividade, 
há menos arrecadação. Para o 
ministro da Economia, Paulo Gue-
des, que fez um pronunciamento 
no início da coletiva à imprensa, 
mas não respondeu a questões 
dos jornalistas, o resultado mos-
trou que não houve “colapso” das 
receitas no ano passado. 

O ministro enfatizou que a 
queda na arrecadação foi bem 
menor do que a prevista inicial-
mente pelos economistas. “Queda 

 O ministro da Economia, 
Paulo Guedes, defendeu nessa 
segunda-feira a vacinação em 
massa da população contra a 
covid-19 como necessária para 
a recuperação da atividade 
econômica neste ano. “A volta 
segura ao trabalho é importante, 
e a vacinação em massa é deci-
siva. A vacinação em massa é 
um fator crítico de sucesso para 
o bom desempenho da econo-
mia logo à frente”, disse Guedes, 
em entrevista à imprensa sobre 
o resultado da arrecadação de 
impostos de 2020.

“Estamos começando a vaci-
nação em massa, que vai garan-
tir o retorno seguro ao trabalho. 
A economia e a saúde andam 
juntas. O Brasil está tentando 
comprar todas as vacinas. Esta-
mos tentando adquirir todas as 

vacinas”, disse Guedes, parabe-
nizando a Fiocruz, o Butantan, a 
Anvisa, as Forças Armadas e os 
profissionais de saúde.

Para o ministro, saúde e eco-
nomia “andam juntas”. Por isso, 
afirma, a vacinação em massa, o 
retorno seguro ao trabalho e a 
votação de propostas econômi-
cas pelo Congresso são necessá-
rios para destravar a economia.

“Limpar a pauta logo na 
volta no Congresso, destravar 
o horizonte de investimentos, 
transformar esse empurrão na 
economia à base do consumo 
numa retomada sustentável de 
crescimento pela reformula-
ção dos marcos regulatórios é 
crítico. A nossa agenda é clara. 
Nós temos que acelerar as priva-
tizações, reduzir as alíquotas de 
impostos”, disse Guedes.

Vacinação em massa vai garantir 
retomada da economia, diz Guedes

Com pandemia, arrecadação federal 
cai 6,9%, pior resultado em 10 anos

[nominal, sem levar em conta a 
inflação do período] de 3,75% 
da arrecadação, no ano de desa-
fio para a economia, é resultado 
excelente. Essa queda de 3,75% 
da arrecadação em 2020 em 
termos nominais é uma ‘queda 
branda’, dada a gravidade do 
fenômeno [da pandemia]”.

O ministro voltou a citar 
medidas tomadas pelo governo 
durante a pandemia de covid-19 
como a redução do imposto de 
importação de produtos hospi-
talares, a suspensão da cobrança 
do IOF sobre operações de crédito 
e a prorrogação no pagamento de 
impostos em mais de R$ 80 bilhões 
durante o auge da crise. A expec-
tativa era que R$ 85 bilhões cujos 
pagamentos foram atrasados fos-
sem quitados, mas R$ 64,4 bilhões 
entraram nos cofres públicos.

“A partir do terceiro trimes-
tre, recuperamos quase tudo. 
As empresas se recuperaram e 
pagaram os impostos diferidos, 
o que é extraordinário. Apenas 
R$ 8 bilhões não retornaram. 
Foi uma folga para empresas 

respirarem diante da asfixia 
que os impostos colocam sobre 
a economia”, completou.

Guedes destacou ainda o 
aumento nominal da arrecada-
ção entre as pequenas e médias 
empresas que pagam o Simples. 
“Ou seja, arrecadamos mais em 
2020 que em 2019. Foi o vigor da 
recuperação a partir do terceiro e 
quarto trimestre que possibilitou 
o aumente ‘brutal’ da arrecada-
ção nesse grupo”, acrescentou.

De acordo com a Receita Fede-
ral, o resultado da arrecadação no 

ano passado decorre do compor-
tamento dos principais indicado-
res econômicos, bastante afeta-
dos pela pandemia ao longo do 
ano. O órgão destacou o cresci-
mento de 58,86% no volume de 
compensações tributárias no ano, 
que somaram R$ 62,1 bilhões.

A Receita apontou ainda 
a renúncia fiscal de R$ 19,7 
bilhões com a desoneração do 
IOF (Imposto sobre Operações 
Financeiras) no crédito em 2020. 
Por outro lado, houve arreca-
dação atípica de R$ 8 bilhões 

com IRPJ (Imposto de Renda de 
Pessoa Jurídica) e CSLL (Con-
tribuição Social sobre o Lucro 
Líquido) no ano passado.  

As desonerações concedi-
das pelo governo resultaram 
em uma renúncia fiscal de R$ 
119,418 bilhões em 2020, valor 
maior do que o de 2019, quando 
somou R$ 96,568 bilhões. Ape-
nas no mês de dezembro, as 
desonerações totalizaram R$ 
11,716 bilhões, também acima 
registrado em dezembro do ano 
anterior (R$ 9,516 bilhões). 

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.045,00
(R$ 114,95) e  R$ 6.101,06 (R$ 671,12), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.0459,00 (R$ 209) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.101,06  (R$ 671,12) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.101,06 (R$ 671,12). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.101,06. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.045,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.045,00
(R$ 209,00) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21), por carnê.

Índice em % NOV DEZ ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,89 1,35 4,52 4,52
IGP-M (FGV) 3,28 0,96 23,14 23,14
IGP-DI (FGV) 2,64 0,76 23,08 23,08

Índice NOV DEZ JAN
IGP-M (FGV) 1,2093 1,2452 1,2314
IGP-DI (FGV) 1,2212 1,2428 1,2308
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 2,0%  | TJLP: 4,39%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2020: 8ª parcela
do IR 2020 ven ce  em 29/01, com juros Selic de 1,98%

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

25/12 a 25/1 0,5000 0,1159 0,0000
26/12 a 26/1 0,5000 0,1159 0,0000
27/12 a 27/1 0,5000 0,1159 0,0000
28/12 a 28/1 0,5000 0,1159 0,0000
1/1 a 1/2 0,5000 0,1159 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -1,67% 27,09 
Vale ON -0,20% 93,17 
ItauUnibanco PN -2,14% 29,27 
IRB Brasil ON -8,95% 6,92 
Magazine Luiza ON +1,96% 25,99 
* Ontem (25/01) foi feriado em São Paulo

IBOVESPA: -0,80% 117.380 pontos

Iene 103,80
Libra est. 0,73
Euro 0,82
Peso arg. 86,91

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,5% 5,5080 5,5090 +6,2%

PTAX  (BC) +1,5% 5,5074 5,5089 +6,0%

PARALELO +0,2% 5,2000 5,7800 +5,7%

TURISMO +0,2% 5,2000 5,7600 +5,7%

EURO +1,1% 6,6799 6,6828 +4,5%

R$/m2 NOV DEZ %m %ano %12m
Paraná 1.696,22 1.720,00 1,40 7,94 7,94
Norte 1.755,40 1.765,20 0,84 10,94 10,94
Oeste 1.736,45 1.758,75 1,46 9,48 9,48

DÓLAR 25/01

Iene R$ 0,0531
Libra est. R$ 7,53
Peso arg. R$ 0,06
R$1: 1.257,39 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA *22/01 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. DEZEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

II R$ 1383,80 
II R$ 1436,60 

III R$ 1487,20 
IV R$ 1599,40

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/20 a dez/20)

NOV DEZ JAN
TJLP (%) 4,55 4,55 4,39
Sal. mínimo 1.045,00 1.045,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/21 1.343,50 31,75 6,2%
FARELO mar/21 429,60 8,00 3,7%
MILHO mar/21 511,50 11,00 13,4%
TRIGO mar/21 648,50 14,00 3,4%

SOJA 153,63 0,0% 15,3% 153,00
MILHO 72,73 -0,4% 15,5% 72,50
TRIGO 73,91 0,8% 9,4% 74,00
BOI GORDO 278,27 0,2% 7,8% 280,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 25/01 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 25/01 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 25/01 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 163,00 -1,2% 13,2%
SOJA Paranaguá 167,00 -1,8% 7,1%
MILHO Cascavel 81,00 -1,2% 12,5%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.045,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.045,01 e R$ 2.089,60 9%
Taxa entre R$ 2.089,61 e R$ 3.134,40 12%
Taxa entre R$ 3.134,41 e R$ 6.101,06 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/1 físicas 15/1,domésticos 6/1
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Palavras cruzadas

Se depender da Lua, seus interesses materiais 
ganham uma aliada de peso e você pode resolver 
preocupações com algo relacionado a emprés-
timo ou financiamento. Não convém confiar em 
todo mundo, ainda mais nas redes sociais. Se 
está só, atração por amigo pode aumentar. 

Você vai se sentir mais à vontade fazendo seu 
trabalho individualmente e sem interferências 
alheias. Pode sobrar intolerância com parentes 
e amigos. Se o romance não corresponde mais 
às suas expectativas, vale a pena chamar o par 
para uma conversa e colocar tudo às claras 
para chegar a um consenso.

Cuide bem da saúde! Seja mais tolerante para 
não entrar em confronto com colegas ou com 
a chefia. A vida sentimental será protegida e 
seu poder de sedução ativo, por isso confie 
em seus encantos. Na união, pode resolver um 
problema com o par.

Seu magnetismo fará você chamar mais 
atenção atraindo novos admiradores e 
pode rolar muita paquera. Se as finanças 
podem enfrentar instabilidades e exigir 
atenção extra, terá por outro lado, alegria 
na paixão. Noite boa para curtir momentos 
de carinho com o par.

Dia positivo na saúde e de bom rendimento no 
trabalho. Pode ter conversas esclarecedoras e 
oportunidade de resolver mal-entendidos com 
parentes. Talvez seja necessário fazer adapta-
ções em seu relacionamento amoroso e isso 
exigirá um papo aberto e sincero. 

Poderá descolar dinheiro extra com ven-
das, encomendas, compras, entregas e 
atividades comerciais. Evite dar ouvidos 
a fofocas e procure explorar seu lado com-
preensivo e diplomático para se entrosar 
bem com quem trabalha.  À noite aproveite 
para relaxar com quem ama.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Pessoas nascidas hoje são polêmicas, muitas vezes corajosas e agressivas. Como 
estrategistas, raramente atacam sem planejar suas campanhas com cuidado. Os 
nascidos em 26 de Janeiro devem tomar cuidado para não ferir os outros psicoló-
gica e fisicamente. Se forem capazes de ser mais solidários, carinhosos e amigáveis 
enfrentarão menos conflitos.

Horóscopo nascido em 26 de janeiro

Vitórias podem ser alcançadas com a união 
de forças. Talvez, chegue até você uma intriga 
inventada por alguém próximo. No final do dia, 
o aconchego do romance será importante para 
relaxar e descansar a cabeça. No sexo, sua sen-
sualidade estará muito poderosa.

Hoje você vai esbanjar simpatia e sociabili-
dade, ampliando seu círculo de amizades. 
Cautela para não tomar decisões precipitadas 
ao lidar com dinheiro e fazer negociações. No 
relacionamento os astros realçam seu lado 
mais quente e envolvente.

No setor profissional, precisará agir com 
mais diplomacia para não se desentender 
com os outros. Cuidado para não tentar 
impor os seus pontos de vista de qual-
quer maneira e deixe a arrogância de lado. 
Namoro à distância pode ganhar estímulos. 

O dia começa perfeito sem defeitos no 
ambiente familiar. Cuidado com os con-
tatos no trabalho, pois se agir sem freio, 
seus colegas podem achar seu jeito arro-
gante. Na paixão, decepção não está des-
cartada. No romance, também pode rolar 
estresse com o par.

Muito cuidado para não gastar o que não tem 
ou não pode. É hora de ter prudência e disci-
plina ao administrar seus interesses financei-
ros. Na vida pessoal o relacionamento com a 
família está protegido. Já na paquera você pode 
atrair uma pessoa enrolada ou complicada.

Instabilidades em seus contatos, sobretudo 
no trabalho. O momento pede sabedoria e 
paciência para se livrar dos contratempos. Na 
relação a dois, terá mais cumplicidade com 
seu par e os momentos íntimos podem ser 
bem vibrantes.

Solução
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IPCM
PSICOPATA

DETERIORAR
TARAMCRU
EMSBIAN

ARBITRIOD
DUBIASACI

MILNSCAN
NEGOCIANTE
KMAVOO
LOGOTIPO
ASABRANCA
GCBANEIS

TEORICOAC
UOMAPRO

A mais an-
tiga uni-

versidade
lusitana

Condição
usual do

serial
killer

Vítima de
Charlotte
Corday
(1793)

Livre-(?),
conceito

negado pe-
lo fatalista

Antimônio
(símbolo)

Gênero de
plantas do 
Mediter-

râneo
Sujeita 
a várias 
interpre-
tações

Quantida-
de inde-

terminada
(p. ext.)

Dispositivo
que regula
a entrada
no metrô

Milan, nas 
transmis-
sões de
futebol

Remar
para trás

Reação
instintiva 

do homem
à barata 

(?)-labore,
remune-
ração por

tarefa

Gostou
muito de

Autor do livro de foto-
grafias "Copo de Luz"
Perversão

sexual
Feito de

cana

A capital da Turquia
e a capital da Rússia

O Tyrion de
"Game of Thrones"

Não cozido
(?)

McShane, 
ator inglês

Estragar
Escola

Municipal
(abrev.)

O primo da
Cuca (Lit.)
Escanear,
em inglês

Desenho
de marca
industrial

Frequenta-
dor de fei-
ras de lan-
çamentos 
de produtos

Aquele que é
especialista nos

princípios de uma
arte ou ciência

Previne a 
tubercu-

lose
Elos

Sucesso
de Luiz

Gonzaga 
que fala da
odisseia
do nor-
destino 

Viagem
de avião

Instrumen-
to musical

Maurício Kubrusly,
jornalista brasileiro

Rocha magmática de
cor escura

Cais
acostável

Matutino

4/scan. 5/gabro. 8/crástino. 9/arundíneo. 13/márcio scavone — peter dinklage.

Solução
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Solução

BANCO16

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

C S A M
P R O S O D I A C I

E M BO L O B O L T
M P R E A Ç Ã O

P A E L L A N L
E S T R O S A B Ã O

T E T A RA L G
C E N T U R I Ã O I

R T S I O L A
B I E N G O R D O N

Z E G O I J O
G A L O J U R A R
A Ç A F R Ã O AL D

Ã I O A L I B I
C O N T O R N O E C

B O M B A S TI C A

Estudo 
da acen-
tuação 

vocabular

Usain (?), 
ex-atleta
jamai-
cano 

Traje co-
lorido da
mulher
indiana

A imagi-
nação 

que move
o artista

Peso de
um cami-
nhão sem
a carga

Indicação
do re-
médio

genérico
Local de
reuniões
maçô-
nicas

Liderava
cem le-

gionários
romanos

Aquele
que aca-
bou de ser
batizado

(?)
Brown,
político

britânico

Suposta
papisa do
século IX

Demo-
rado

ponto, 
no vôlei 

(?)
Angeles,
cidade

dos EUA
Tempero
amarelo 

apreciado
no risoto

Alegação
que ino-

centa 
o réu

Pronome
oblíquo

referente
a "tu"

Grei (fig.)

101, em 
romanos

Leste (abrev.)

"True (?)", antiga 
série da HBO (TV)

Produto
de higiene

Matuto
(bras.)

Conceito da Tercei-
ra Lei de Newton

Posição clássica de
meditação na ioga 

Saudação trivial 
no dia a dia
Gargalhou

Aportu-
guesa-

mento do
"an" final

Rei (?): 
Luís XIV
Embaixo

de

Conversão do sinal
analógico de áudio

para o digital

Apto; capaz

Cilindro de
seringas
Iguaria 

espanhola

Bem, em
espanhol
Ave de
rinhas

O "eu"
racional
A última 

consoante

Quarto, em inglês

Prometer em cará-
ter solene

O dos olhos é feito
com delineador 
Diz-se da notícia 

que causa sensação

Precede o
apóstrofo 
Bico, em
francês

Hiato de
"miolo"
Nióbio

(símbolo)

Tradição cultural
que inspirou Stan
Lee na criação do
super-herói Thor

Produz
vento
com o
leque

"Me (?)",
sucesso
de Pitty

3/bec. 4/bien — room. 5/blood — estro — joana. 6/paella. 9/centurião.

 Você sabia que a folha de louro 
ajuda a ter sabedoria se usada como 
marcador de livros? Que cinzas de 
incenso resultam em um poderoso 
sal negro? Que o dente de alho 
absorve o mal?

Várias plantas, flores, folhas podem 
ser utilizadas para proteger sua casa e 
proporcionar harmonia e felicidade na 
sua vida. Elas podem ser usadas para 
simpatias, banhos e rituais. 

 CONFIRA ALGUMAS DICAS:
l Camomila pode ser borrifada em casa para quebrar maldições lançadas (tanto em você quanto na casa).
l A água de flor de laranjeira é ótima para evitar o mal e todas as formas de má sorte.
l O cacto pode ser usado para proteção e banimento (pode ser misturado com outros símbolos de banimento/proteção). 
l Coloque um dente de alho debaixo da cama/cadeira, ele tira e absorve o mal, o mesquinho e o desagradável.
l Queime alecrim fresco ou seco em sua casa para proteção, purificação, habilidades psíquicas e cura.
l Plante alecrim na porta da frente para promover e convidar o amor em sua casa.
l Guarde as cinzas do incenso e use para fazer sal negro.
l Use folhas de louro como marcadores em livros, assim você obtém sabedoria e conhecimento sobre o que lê.
l Amarre uma chave, de preferência daquelas bem antigas, numa fita vermelha e pendure atrás da porta. Isto ajudará 
    você a guardar a entrada da sua casa, garantindo-lhe proteção a cada saída. 

Plantas, folhas e rituais protegem sua casa, 
proporcionando harmonia e felicidade
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Conexão 
esporte

POR OSIRES JUNIOR

Dívida
Seguindo na linha do texto 
acima, Robinho, que pouco 
acrescentou ao elenco do 
Atlético Mineiro, acaba 
de faturar quase R$ 5 
milhões em uma ação 
trabalhista que terminou 
em acordo. O Galo pagará 
Robinho em suaves 35 
prestações de mais de 
R$ 100 mil. O contrato do 
jogador com o clube foi 
de fevereiro de 2016 até 
dezembro de 2017.

Terminou
Depois de 11 jogos, o 
Internacional voltou a 
vencer o Grêmio e quebrou 
o jejum dos últimos dois 
anos. Agora, o Colorado 
emplacou uma sequência 
de oito vitórias consecu-
tivas no atual Brasileirão, 
campanha só igualada ao 
badalado Flamengo de 
Jorge Jesus. Será um sinal 
de que o título está vol-
tando para Porto Alegre??

Sapecada
Não dá pra cobrar Palmei-
ras e Santos pelos jogos 
do fim de semana que 
acabaram em derrota para 
Ceará e Goiás, respecti-
vamente. Além de terem 
sido jogos disputados e 
com placares apertados, 
os dois times estão com 

os olhos voltados para 
o Maracanã, no próximo 
domingo, para a final da 
Libertadores. Hoje, menos 
de 50 horas depois das 
derrotas, os dois estarão 
em campo novamente, 
com vários jogadores não 
considerados titulares.

Sub-20
Em uma decisão por pênal-
tis, o Atlético Mineiro ficou 
com o título do Brasileiro 
Sub-20 ao vencer o Athle-
tico. A partida foi realizada 
em Curitiba. Os mineiros 
haviam vencido a primeira 
partida e os paranaen-
ses venceram o segundo 
jogo. Nos pênaltis, o Galo 
levou a melhor por 5 a 4 e 
garantiu a conquista. 

Vaga
Está acirrado o bastidor 
dos times do futsal para-
naense que querem par-
ticipar da Liga Futsal. Na 
última semana, circulou 
uma nota atribuída à LNF 
explicando o sistema de 
franquias, convites e limi-
tação de times por estado, 
que pode fazer com que 
algum time paranaense 
fique fora. As conversas 
apontam que Pato Branco, 
Foz e Umuarama disputam 
duas vagas, já que existe 
uma limitação de seis 
equipes por Estado. 

São Paulo - Depois da der-
rota sofrida nos jogos do fim 
de semana, Palmeiras e Santos 
voltam a campo na noite desta 
terça-feira pelo Campeonato 
Brasileiro tentando embalar às 
vésperas da decisão da Copa 
Libertadores de América, no 
próximo domingo (31).

O Palmeiras recebe o Vasco a 
partir das 20h. Os dois times têm 
objetivos bem distintos nesta 
reta final. O Verdão briga por 
um lugar no G-4 e ainda sonha 
com o título, enquanto o time 
carioca precisa somar pontos 
para fugir do rebaixamento. 

O mais provável é que o 

Brasileirão 

Finalistas da Liberta
entram em campo hoje

Mirassol e 
Floresta 
fazem final

JOGAM HOJE          BRASILEIRÃO
20h Palmeiras  x  Vasco
20h  Atlético Mineiro  x  Santos

              SÉRIE B
19h15   Oeste  x  Paraná
21h30  Vitória  x  Botafogo-SP

             COPA DO NORDESTE
21h30 CSA  x  Moto Club
21h30   Itabaiana  x  Santa Cruz

          PREMIER LEAGUE
15h NewCastle  x  Leeds
15h   Crystal Palace  x  West Ham
17h15   West Bromwich  x  Manchester City
17h15   Southamppton  x  Arsenal

       COPA DO REI DA ESPANHA
15h    Valladolid  x  Levante
17h    Verona  x  Villareal
17h   Betis  x  Real Sociedad

           COPA DA INGLATERRA
16h  Bournemouth  x  Crawley

             COPA DA ITÁLIA
16h45   Internazionale  x  Milan

 São Paulo - Um paulista e 
um cearense irão decidir a Série 
D do Campeonato Brasileiro. O 
Mirassol chegou à final vencendo 
as duas partidas contra o Altos-PI, 
4x0 e 1x0. Já o Floresta, do Ceará, 
foi até o interior paulista e elimi-
nou o Novorizontino ao vencer 
por 2 a 0, depois de um empate 
sem gols na primeira partida. A 
primeira partida da final será rea-
lizada no próximo fim de semana. 

Paraná tenta 
milagre na 
Série B

Curitiba - Dois jogos, duas 
vitórias e a necessidade de der-
rota de outros dois adversá-
rios. Essa é a matemática que 
o Paraná Clube precisa para se 
livrar do rebaixamento para a 
Série C do Campeonato Brasi-
leiro. O primeiro desafio será na 
noite de hoje, no interior de São 
Paulo contra o lanterna Oeste. 
Ainda hoje, o Paraná torce para 
que o Botafogo vença o Vitória.

técnico Abel Ferreira poupe 
vários dos jogadores conside-
rados titulares. Do outro lado, 
Luxemburgo pretende escalar 
força máxima para buscar mais 
um resultado positivo.

No mesmo horário, o San-
tos entra em campo no Minei-
rão para enfrentar o Atlético. Os 
donos da casa tiveram um tro-
peço no fim de semana e, pra-
ticamente, jogaram fora as pos-
sibilidades de título. O Santos 
também não venceu, mas Cuca 
está com o pensamento na final 
da Libertadores. Por isso, para o 
jogo desta noite, não relacionou 
Soteldo, Marinho e Carlos Jorge. 

FICHA TÉCNICA
Palmeiras x Vasco - 20h - Allianz Parque

Weverton; Mayke, Luan, Alan Empereur 
e Scarpa; Patrick de Paula, Emerson 
(Danilo) e Zé Rafael; Breno Lopes, Veron e 
Willian Bigode. Técnico: Abel Ferreira

Vasco: Fernando Miguel; Léo Matos, Werley, 
Leandro Castan e Henrique; Andrey, 
Léo Gil e Benítez; Pikachu, Talles e Cano. 
Técnico Vanderlei Luxemburgo

FICHA TÉCNICA
Atlético-MG x Santos - 20h - Mineirão

Everson; Guga, Igor Rabello (Allan), Réver 
e Junior Alonso; Jair, Guilherme Arana e 
Hyoran; Savarino, Keno e Eduardo Vargas. 
Técnico: Jorge Sampaoli

João Paulo, Madson, Laércio (Luiz 
Felipe), Alex e Wagner Leonardo; Vinicius 
Balieiro, Sandry (Guilherme Nunes), 
Lucas Lourenço e Jean Mota; Arthur 
Gomes e Bruno Marques. Técnico: Cuca

Santos não deve usar titulares na 
partida contra o Atlético-MG  
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Corbélia - O atleta Rafael Fer-
nandes de Souza, ex-aluno do 
Colégio Estadual do Campo Olavo 
Bilac, de Corbélia, está entre os 50 
melhores no Atletismo mundial.

A CBAt (Confederação Bra-
sileira de Atletismo) divulgou 
a lista dos 50 melhores do 
mundo na categoria sub-18 
do Ranking Olímpico da World 
Athletics de 2020. O Brasil bri-
lhou com 37 dos selecionados 
e, em 43º, está Rafael Fernan-
des de Souza, na prova de 400 
metros com barreiras.

Atualmente, Rafael mora e 
estuda em Cianorte. 

Rafael está entre os 50 
melhores do atletismo mundial 

Entre os melhores do mundo
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MEDIANEIRA - CAMPEÃO DO BRASIL

A garotada do Incodef, de Medianeira, faturou o último sábado o título 
da Taça Brasil de Futsal na categoria sub-15, que foi disputada em 
Pernambuco. Na partida decisiva, o time venceu o W&F do Ceará, por 3 a 2. 
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Mais do mesmo
Já passou da hora de os dirigentes de times adota-
rem padrões administrativos efetivos na condução 
das coisas. Mais que isso. Precisam, de verdade, 
começar a responder civilmente pelos seus atos à 
frente das instituições. O que estamos vendo no 
aspecto financeiro dos times da maior parte das 

divisões do futebol brasileiro é um assombro. Mais 
um dos péssimos exemplos que a modalidade dá. E 
adotando o que se usa na internet #nãoéSóFutebol.
A saída de Felipão do combalido Cruzeiro tem muito 
a ver com isso. Um mundo ilusório, com promessas 

salariais e de prêmios que, invariavelmente, não se con-
cretizam. Arrombam os cofres e fazem proliferar ações 
na justiça do trabalho. Não raro, com sentenças favorá-
veis a técnicos, jogadores e seus agentes, que faturam 

milhões pelos contratos mal feitos e não honrados.
Solução??

A meu ver, a primeira seria instituir um teto salarial do 
futebol brasileiro. E não importa se o cara é um bam-

-bam-bam. Vai receber até o teto. 
Segundo passo, modernizar a legislação de um modo 
geral em relação aos contratos de trabalho, direito de 

imagem e, se for o caso, a questão do “bicho”.
Os cofres dos times estão vazios, estão mendigando 
as cotas de TV para pagar as dívidas, e cada vez mais 

estão amarrados.
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 A edição 2021 das Mil 
Milhas Chevrolet Absoluta 
entra para a história de 
maneira marcante: 10h6m33s 
de prova disputada sob perío-
dos de calor moderado, chuva 
forte e clima temperado. 

O MCR 2.1 Duratec do quin-
teto formado pelos paranaen-
ses José Vilela/Leandro Totti/

Copa Super Paraná tem novo calendário
Com o adiamento da Copa Brasil de Kart de fevereiro para julho, mudança recentemente 

anunciada pela CBA (Confederação Brasileira de Automobilismo) por conta da pandemia de 
covid-19, alguns calendários regionais - e até mesmo um evento nacional - precisaram ser rea-
dequados para que não ocorram conflitos de datas. É o caso da Copa Super Paraná, que mais 
uma vez será disputada no Kartódromo Raceland Internacional, em Pinhais, na Grande Curi-
tiba (PR). Dessa forma, a Copa Super Paraná começará no dia 6 de março. As demais etapas 
serão em 3 de abril (Open do Sul-Brasileiro), 28 de agosto, 25 de setembro e 20 de novembro.  

 O cascavelense Akyu 
Myasava inicia a temporada 
de kart de 2021 em grande 
estilo. Sábado o piloto da 
e q u i p e  Po lpanorte/EMS 
Farmacêutica/Flabom Têxtil 
fez uma grande exibição e 
se sagrou campeão catari-
nense na categoria Júnior 
Menor.  A competição foi 
disputada em Concórdia.

Akyu obteve o segundo 
lugar no treino classificatório, 
conquistou o segundo lugar 
na primeira bateria, foi ter-
ceiro na segunda e ganhou 
a bateria final. Na Final, ele 
chegou a cair para quarto, 
mas, com uma pilotagem per-
feita, assumiu a liderança para 

Akyu Myasava é o campeão
catarinense da Júnior Menor

comemorar seu primeiro título 
na categoria Júnior Menor.

Na Final, Akyu completou 
as 18 voltas em 12m38s190, 
recebendo a bandeirada 
co m  u m a  va n ta ge m  d e 
2s440 para Gonçalo Scherer, 
o vice-campeão.

Segundo Akyu, a compe-
tição foi muito difícil, com a 
participação de pilotos de lato 
nível, muitos deles que estive-
ram no último Campeonato 
Brasileiro. “Estou feliz com 
meu primeiro título na Júnior 
Menor. Lutamos muito, mas 
o título é resultado do traba-
lho de todos os membros da 
equipe. Estamos evoluindo a 
cada competição”, frisa Akyu. Akyu Myasava começa o ano ocupando a posição número 1 do pódio 

Akyu Myasava conquista seu 
primeiro título na categoria 
Júnior Menor

FOTOS: DIVULGAÇÃO

 Depois de dois anos, Lucian 
Brandalize, de Pato Branco, volta 
a comemorar um título. Sábado, 
no kartódromo de Concórdia, 
ele se sagrou campeão da cate-
goria Sênior B no Campeonato 
Catarinense de Kart.

O caminho para o título de 
Lucian começou com um susto. 
Com problemas mecânicos, não 
conseguiu fazer o treino classifi-
catório e teve que largar em 12º. 
Mas daí para frente a situação se 
inverteu e ele ganhou as duas 
baterias classificatórias e a Final. 

Na Final, Lucian completou as 
18 voltas em 12m33s665, chegando 
3s840 à frente de Márcio Rosa, que 
ficou com o vice-campeonato. “É 
bom voltar a ganhar um campeo-
nato. Só tenho a agradecer a Mitag 

Eduardo Pimenta Souza/Guga 
Ghizo/Leonardo Yoshi com-
pletou 291 voltas e pequenos 
problemas para consagrar o 
empenho dos representantes 
de uma cidade que tem em 
outra prova de resistência, as 
500 Milhas de Londrina, um 
dos signos maiores do auto-
mobilismo nacional.

Em segundo terminaram 
Leandro Guerra/Rodrigo di Conti/
Marcelo Camacho (Protótipo R1 
VW AP 2.0, categoria P4) e, em ter-
ceiro, Robbi Perez/José Cordova 
/Juliano Moro (Protótipo Roco/
Ralt Hayabusa 1.4).

A melhor volta da prova 
ficou com Wellington Cirino, 
que, a bordo do Tubarão 
Duratec 2.0 T #32, registrou 
1m39s689 na 88ª volta.  

Lucian Brandalize leva o título da
Sênior B no Catarinense de Kart
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Lucian Brandalize volta 
a comemorar um título 
depois de dois anos

Paranaenses vencem as Mil Milhas

Com um MCR 2.1 Duratec, o quinteto paranaense formado por 
José Vilela, Leandro Totti, Eduardo Pimenta Souza, Guga Ghizo 
e Leonardo Yoshi vence a primeira prova longa do ano
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Motores, Meu Kart e o preparador 
Bitola, que colocaram em minhas 
mãos um equipamento competi-
tivo”, acentua Lucian.
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Nublado com 
pancadas de chuva 

CRESCENTE
20/01 - 18h03

CHEIA
28/1 - 16h18

Terça 26/1/2021

MINGUANTE
4/02 - 14h38

NOVA
11/02- 06h08

Paranaguá
max 31
min 21

max 28
min 20

Cascavel
max 22
min 19

Foz do Iguaçu
max 30
min 21

max 28
min 20

Curitiba
max 25
min 18

FASES 
DA LUA

Nublado com 
pancadas de chuva 

Quarta 27/1/2021

Nublado com 
pancadas de chuva  

Quinta 28/1/2021

Loterias
concurso: 2337Megasena

01 02 03 04 05 07 08 09 
10 14 18 22 23 24 25

Lotofácil concurso:2141

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 410
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

07 09 08 00 00 08 01

Super Sete concurso: 047C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2146

01 09 38 42 43 44 45 46 49 51
55 57 65 67 75 83 85 86 88 97

Lotomania

31.131
53.181
44.617
80.145
78.160

05 21 32 49 55 60 61
FIGUEIRENSE/SC

23 37 42 46 79

SETEMBRO

06 12 14 16 18 270 31

concurso: 5475

02 09 34 49 51 55

 São Paulo - A vacinação con-
tra a covid-19 começa a apresen-
tar resultados em Israel. Três 
semanas após o início da cam-
panha nacional de imunização, 
o país do Oriente Médio regis-
trou queda de 60% nas interna-
ções hospitalares de idosos.

O dado foi divulgado em um 
relatório do Maccabi Health-
care Services, repercutido pelo 
jornal The Times of Israel no 
domingo (24). Apesar da redu-
ção das internações, ainda não 
está claro se os benefícios estão 
sendo sentidos igualmente por 
aqueles que desenvolveriam 
casos leves e aqueles que desen-
volveriam casos graves.

As hospitalizações começa-
ram a cair drasticamente a par-
tir do dia 18, após as pessoas 
receberem a primeira dose da 
vacina da Pfizer/BioNTech, que 
está sendo utilizada pelo país. 
No dia 23 - dois dias depois da 
segunda dose começar a ser 
aplicada -, há uma queda de 
60% nas hospitalizações de 
pessoas com mais de 60 anos, 

revelou o estudo após monito-
rar 50.777 pacientes.

“Esses dados são muito 
importantes”, disse Galia 
Rahav, diretora de doenças 
infecciosas no maior hospital 
de Israel, o Sheba Medical Cen-
ter, ao jornal israelense. “Tem 
um impacto porque, em meio 
a altas taxas de infecção e a 
disseminação de variantes do 
vírus, é difícil ver em números 
gerais como a vacinação está 
influenciando as coisas”.

Apesar disso, Rahav alerta 
que parte da queda pode ser 
devido a uma tendência das 
pessoas recém-vacinadas de 
aderir às regras de bloqueio.

As informações do estudo 
mostram que, até o dia 13, os 
vacinados com mais de 60 anos 
tinham taxas de infecção seme-
lhantes às da população geral 
com mais de 60 anos. Então, no 
dia 23, havia 18 infecções diárias 
entre os 50.777 no total, mas 
apenas seis entre os vacinados.

No domingo, 24, Israel 
expandiu sua campanha de 

vacinação contra a covid-19 
para jovens de 16 a 18 anos.

O objetivo, segundo o 
governo israelense, é permitir 
que os jovens possam retornar 
para a escola e realizar provas 
de admissão a universidades, 
sem prejuízos adicionais. O país 
determinou o fechamento das 
escolas no dia 17 de dezembro 
e ainda não reabriu. 

Israel, que tem a taxa de dis-
tribuição de vacinas mais rápida 
do mundo, espera começar a 
reabrir sua economia no mês 
que vem. Com as importações 
regulares de vacinas da Pfizer/
BioNTech, Israel administrou 
pelo menos uma dose a mais 
de 25% de sua população de 9 
milhões desde 19 de dezembro, 
diz o Ministério da Saúde.

As vacinas foram inicial-
mente limitadas a idosos 
e outras categorias de alto 
risco, mas agora estão dispo-
níveis para qualquer pessoa 
com mais de 40 anos ou - com 
a permissão dos pais - aqueles 
entre 16 e 18 anos.

 Rio de Janeiro - A Fiocruz 
pretende importar mais 10 
milhões de doses de vacinas 
prontas como forma de con-
tornar o atraso da chegada 
dos insumos para a produção 
da vacina da Oxford no Bra-
sil. Prevista inicialmente para 
chegar ao País ainda este 
mês, a matéria-prima vinda 
da China só deverá estar à 
disposição da Fundação na 
segunda semana de fevereiro.

As 10 milhões de novas 
doses se juntarão aos 2 
milhões que chegaram da 
Índia na sexta-feira pas-
sada, dia 22. O novo lote do 

imunizante ainda está em 
negociação, e por isso não há 
uma data definida de quando 
ele chegará ao Brasil.

A falta de vacinas é um 
desafio para a campanha de 
imunização no País. Apesar 
de a previsão mais recente 
apontar que a chegada dos 
insumos à Fiocruz aconteça 
a partir de 8 de fevereiro, a 
fundação só poderá liberar as 
vacinas cerca de três semanas 
depois, já que existe a neces-
sidade de se fazerem testes.

C o m  r e l a ç ã o  a o  I FA 
( I n g re d i e n te  Fa r m a cê u -
tico Ativo) necessário para 

a fabricação de doses da 
vacina, a Fiocruz afirmou 
que, no acordo com a Astra-
Zeneca, está previsto o envio 
de 14 lotes de insumos para 
a produção de 7,5 milhões de 
doses, com intervalo de duas 
semanas entre cada remessa. 
Para janeiro, a previsão era de 
receber dois lotes.

“O primeiro lote, para a pro-
dução de 7,5 milhões de doses, 
está pronto para embarque, 
no local de fabricação, ape-
nas aguardando a emissão 
da licença de exportação e a 
conclusão dos procedimentos 
alfandegários”, afirmou a nota.

 São Paulo - O presidente 
Jair Bolsonaro informou na 
tarde dessa segunda-feira (25) 
que a Embaixada da China 
repassou ao governo federal 
pela manhã que o envio dos 
insumos necessários para a 
produção do próximo lote de 
doses da Coronavac, vacina 
da farmacêutica chinesa 
Sinovac produzida no Brasil 
pelo Instituto Butantan, já foi 
aprovado pelo governo do 
país asiático e deve ser libe-
rado nos próximos dias.

“Embaixada da China nos 
informou, pela manhã, que a 
exportação dos 5.400 litros de 
insumos para a vacina Coro-
navac, aprovada e já estão 
em vias de envio ao Brasil, 
chegando nos próximos dias 
(sic)”, escreveu Bolsonaro, em 
sua página no Twitter.

Segundo o Butantan, 5,4 
mil litros de insumos são sufi-
cientes para a produção de 
cerca de 5 milhões de doses 
do imunizante. O instituto já 
havia demonstrado preocu-
pação com a possibilidade 
de ficar sem ingrediente ativo 
para dar continuidade à fabri-
cação da vacina. Os insumos 
já importados terminarão no 
fim de janeiro.

Até agora, o Butantã libe-
rou 6,9 milhões de doses da 
Coronavac para distribui-
ção aos estados e promete 
entregar,  nos próximos 
dias, mais 3,2 milhões de 

unidades do imunizante.

VACINA DA FIOCRUZ
Ainda de acordo com Bol-

sonaro, o processo de impor-
tação da matéria-prima para 
a vacina de Oxford/Astra-
Zeneca, produzida no Bra-
sil pela Fiocruz (Fundação 
Oswaldo Cruz), também está 
com a liberação “acelerada”.

Também produzido na 
China, o ingrediente farma-
cêutico ativo (IFA) da vacina 
inglesa já deveria ter sido 
entregue à Fiocruz para que 
o primeiro lote de doses fosse 
distribuído ao Ministério da 
Saúde no início de fevereiro. 
O atraso na entrega fez a fun-
dação adiar para março o 
fornecimento das primeiras 
doses e importar do Serum 
Institute da Índia (parceira 
produtiva da AstraZeneca) 
os 2 milhões de doses pron-
tas para que o governo não 
ficasse totalmente desabas-
tecido e que chegaram no 
fim de semana. A Fiocruz 
negocia a compra de mais 
doses prontas. 

Na postagem nas redes 
sociais, o presidente mudou 
o tom e agradeceu a “sensi-
bilidade” do governo chinês 
e o “empenho” dos ministros 
Ernesto Araújo (Relações 
Exteriores), Eduardo Pazuello 
(Saúde) e Tereza Cristina 
(Agricultura) pelas negocia-
ções com a China. 

Fiocruz pretende importar mais 10 mi
de doses de vacinas contra covid-19

Israel: cai 60% internação de idosos 
três semanas após início da vacinação

A Fiocruz disse que há 
uma sinalização de envio da 
carga no dia 8 de fevereiro, 
mas ainda sem confirmação, 

“já que a licença para expor-
tação, a ser concedida pelas 
autoridades chinesas, segue 
pendente”.

Insumos para 5 milhões de Coronavac 
chegam nos próximos dias, diz Bolsonaro
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VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
198180.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 32.900,00, 45-99988-
3377
  CI-198181.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-198173.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-198174.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-198175.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
294cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 51.900,00, 45-99988-3377  CI-198176.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
260cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-198177.

VENDE-SE CAPTIVA
CAPTIVA SPORT 2.4 16V 185cv, 
2014, Azul, bancos em couro, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, impecável. R$ 50.900,00, 
45-99988-3377
  CI-198184.

COMPRO PALIO
Attractive 1.0, de 2014 a 2016 
(preferência motor EVO Fire), sem 
sinistro, leilão, problemas judiciais 
ou pendências, em bom estado de 
conservação, com baixa km, valor 
abaixo da fipe, que seja passível de 3ª 
visão. Avalio propostas. Pago à vista. 
Waths (45)99960-7272.  CI-198366.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00, 
45-99988-3377  CI-198182.

VENDE-SE SIENA
SIENA 1.0 Flex, 2007, Branco, 4 
Portas, 90 mil Km, 4 pneus semi-
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377   
  CI-198185.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 116.900,00, 45-99988-3377  CI-
198178.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
198179.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377  CI-198183.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua 
Curitiba, CENTRO, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, poderá ficar locado R$ 
195.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
– 45.99151.6699 – CRECI J07222  CI-
194573.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222  CI-
198186.

WILLIAN VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197786.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região do 
são salvador com 2 casas plana rio 
no fundo por apenas 450 mil estuda 
permuta por imóvel até 250 mil. 
99922-7904 CRECI 19806F.  CI-197785.

SERAFIM  VENDE
Vende sobrado na região da fag 
com aprox 150m² 3 suites mais 
dependências fino acabamento 
vagas para ate 3 carros pequenos por 
apenas 530 mil 9 9922-7904 willian 
serafim Creci 19806f  CI-197788.

WILLIAN VEND SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-197795.

WILLIAN VENDE
Vende meio lote acima do nivel da rua 
medindo 7x30 ótima localização por 
apenas 200 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198322.

WILLIAN VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-197789.

WILLIAN VENDE
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 320.000.   
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197790.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 490.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-197791.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 380 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-197792.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197793.

WILLIAN VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 99922-
7904  Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197794.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil,9772, Bairro Coqueiral, 
1 qto. sala e coz. conjugada ( 40 
metros) , com garagem coberta,R$ 
450,00 . F:(45) 99914-2824  CI-198360.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
197796.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
197797.

PARANHOS VENDE
 Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 145.000,00 ou ½ 
lote por R$90.000,00.
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222  
  CI-198193.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, quase 
esquina c/ Rua 7 de setembro. R$ 
2.100.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
–  FONE (45) 99151.6699 – CRECI 
J07222 
  CI-198188.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13m x 35m) no 
CANCELLI, Rua Alcir da Motta, 
murado (Preservação Permanente), 
R$ 220.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198191.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente), R$ 130.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222
  CI-198192.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.400.000,00.  Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198187.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, R$ 
440.000,00, ou vendo 50%, (275m2) 
por R$ 250.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – (45) 99151.6699 – 
CRECI J07222 
  CI-198189.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50m x 55m) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.250.000,00, aceita 
carros e parcelamento. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222  CI-198190.

WILLIAN VEND CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904  Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-197805.

WILLIAN VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904  
Willian Serafim creci 19806f  CI-197801.

WILLIAN VENDE
Vende excelente chácara na região de 
Santa Maria (Cascavel) a aprox. 7 km 
do asfalto com uma casa de material 2 
quartos aprox. 65m², propriedade rica 
em agua por apenas 600 mil 99922-
7904 Willian Serafim Creci 19806f.  
CI-197802.

WILLIAN VENDE
 terreno na região do Universitário 
sendo três terrenos juntos totalizando 
41,4m de frente com área total de 
1.345,5m² valor total para venda = 
740 mil; ou cada terreno com 448,5m² 
qual pode ser feito até 3 unidade com 
entrada individual, por apenas247 mil. 
99922-7904.  CI-197800.

WILLIAN VENDE
Vende-se apto no Edifício Tolotti, no 
Parque São Paulo, apto com área total 
de 95,48 mts,com 3 quartos, sendo 2 
com armários embutidos,banheiro 
completo com box de vidro, balcão, 
espelho , cozinha com pia em granito 
mais um balcão , sugar , Área de 
serviço com tanque,copa/sala, 
integrada com churrasqueira , pintura 
nova, gesso , uma vaga de garagem, 
Prédio com elevador e salão de 
festas,
Valor, 230.000,00 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-197804.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197806.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 falar com 
Dani. Waths 45-98815-1969 falar com 
Dani ou Fernanda.  CI-198149.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-198312.

SPAÇO RELAX
Massagens relaxante,estimulante 
e terapeutica, manicure e pedicure 
masculino. Local Central Fone: 45-
99956 5803.  CI-198313.
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Av. Brasil 8065 – Centro – CEP 85801-002  - CASCAVEL – PR - FONE/FAX 45-3224-5420

HABILITAÇÃO DE CASAMENTO
Apresentaram neste Oficio os documentos de habilitação para casamento, nos

termos do artigo 1525, Incisos, I,II,III, IV e V do Código Civil Brasileiro.

1) ALESSANDRO BARASUOL e JULIANA DA SILVA;
2) MAURO DE ALMEIDA e SANDRA REGINA DA SILVA;
3) JORZIMÁRIO SANTOS CAVALCANTE e MARILDE DA SILVA
4) VICENTE MOREIRA e MARIA DE FATIMA DA SILVA;
5) EVERTOM GIOVANI BATISTA BERBON e SUELLEN HOFFMANN;
6) RODRIGO HENRIQUE WALTER e DENISE MUHL GONÇALVES;
7) RODRIGO ESTEVAN GONZALEZ e FRANCIELLI BARBOSA MATIAZE;
8) LUAN LUIS DELUCHI e BARBARA GONÇALVES DOS SANTOS;
9) HUGO SANGUINO DIAS e LETÍCIA VELOSO;
10) CLAUDIO ADÃO DO NASCIMENTO e LAIRE JUSSARA KIELEK;
11) ELISEU RIBEIRO BATISTA e LUCIENI ZUBRESKI;
12) MATHEUS RAFAHIN e GEORGIA PALACIO;
13) GABRIEL DOS ANJOS NEVES e ULY CAROLINA MAIA;
14) ALESSANDRO JUVENAL HARTMANN e CRISTIANE MARGUTTI;
15) VICENTE MOREIRA e MARIA DE FATIMA DA SILVA;

Dia: 29/01/21 - às 10h

VW
NOVA SAVEIRO RB 17/17
NOVO GOL CITY 16/17
NOVO GOL 1.0 13/14
NOVO GOL 1.6 13/14
NOVA SAVEIRO CS 13/14
NOVO VOYAGE 1.6 13/14NOVO VOYAGE 1.6 13/14
NOVO VOYAGE 1.0 13/14
NOVO VOYAGE 13/14
SAVEIRO 1.6 12/13
GOL 1.0 11/12
GOL 1.0 11/12
SAVEIRO 1.6 10/11
SAVEIRO 1.6 10/11SAVEIRO 1.6 10/11
FOX 1.0 08/09
GOL 1.6 POWER 08/09

GM
PRISMA 1.0 JOY 18/19
PRISMA 1.0 JOY 16/17
ONIX 1.4 MT LT 15/16
CELTA 1.0 LT 14/15
CELTA 1.0 LT 14/15
SPIN 1.8 LTZ 12/13SPIN 1.8 LTZ 12/13
MONTANA LS 12/12

FORD
ECOSPORT 1.6 FSL12/12
FOCUS 2.0 FC 10/10
FOCUS 2.0 FC 09/09
FIESTA SEDAN FLEX 08/09

RENAULT
KWID 10 MT 18/19
KWID ZEN 10MT 18/19
CLIO AUT 10H3P 13/14
MEGANE GT DYN 11/11
CLIO CAM 10H3P 09/10
SCENIC EXP 1616 09/10SCENIC EXP 1616 09/10
CLIO CAM 10H3P 08/09

CITROEN
C3 90M TENDANCE 14/15
C3 AIRCROSS 11/12

NISSAN
FRONTIER ATK 4X4 20/20
MARCH 10S 14/15

PEUGEOT
408 ALLURE 15/15
207 HB XS 09/10
207 HB XS 08/10

KIA 
SOUL EX 1.6 11/12
SPORTAGE 2.0 09/10

MOTO 
HONDA CG 160 19/20
HONDA CB 300R 12/12

SSANGYONG
ACTYON A23 4 10/10  

HYUNDAI 
SANTA FE V6 13/14 

M. BENZ 
C 320 00/01 

FIAT
TORO FREEDOM 16/17
PALIO FIRE 16/16
WEEKEND TREKK. 16/16
UNO SPORTING 1.4 15/15
UNO WAY 1.0 14/15
UNO VIVACE 1.0 14/15UNO VIVACE 1.0 14/15
UNO VIVACE 1.0 14/15
UNO VIVACE 1.0 14/15
UNO VIVACE 1.0 14/14
UNO VIVACE 1.0 14/14
STRADA ADVENT 13/14
DOBLO ADV 1.8  12/13
BRAVO SPORTING 12/13BRAVO SPORTING 12/13
SIENA EL FLEX 11/11
PALIO FIRE ECON  10/11
LINEA LX 1.9 10/10
PALIO FIRE FLEX 06/07
PALIO FIRE FLEX 05/06

leilão de veículos

Transmissão ao vivo pela internet para licitantes habilitados. - Exclusivamente On-line
Local de visitação: Rua Cyro Correia Pereira,1223 - CIC - Curitiba/PR

SITE OFICIAL :

vardanaleiloes @vardanaleiloes

Alguns veículos poderão ser incluídos e/ou excluídos até a data do leilão.
INFORMAÇÕES: (41) 3347-0770

SEM DOCUMENTO
HYUNDAI/HB20 1.6 14/15
VW/GOL 1.0 GIV 12/13

GM
PRISMA 1.4 LT 11/12
AGILE  LTZ 11/11
MONTANA LS 10/11
MERIVA JOY 07/08
VECTRA SEDAN 07/07

NÃO 
PERCA



Jornal O Paraná
Terça-feira, 26 de janeiro de 2021 Edição 13.5132 Editais 

Tradicional papelaria de Cascavel a Anderpel 
Papelaria foi fundada em 1987 e funcionava 
em ponto comercial na Avenida Carlos Gomes. 
Atualmente está localizada na Rua Erechim 
1725, fone (45)3226-7273. 
 A empresa comercializa material escolar 
e de expediente no atacado e no varejo, 
distribuindo produtos das melhores marcas 

do país. Com um atendimento personalizado e 
uma equipe de primeira linha na Anderpel você 
encontra ofertas de material escolar, material 
para escritório, escritas, cadernos,  
adora,  desenho, pintura, agendas,mochilas 
e estojos. A empresa atende prefeituras, 
escolas, CMEIs, APAES, cooperativas, 
escritórios e grandes empresas todo o estado.  

Acesse o QR 
Code, baixe 
o aplicativo 
e faça o seu 
cadastro.

PARCEIRA 
DO CLUBE DO 
ASSINANTE 

VOLTAS ÀS AULAS COM DESCONTO 
A Anderpel já recebeu material escolar das principais marcas. É uma completa variedade de 
materiais escolares e promoções também para  universitários, com produtos das melhores 

marcas, faber castell, bic, entre outras.
“Estamos nos preparando para o retorno das aulas e já recebemos vários tipos de materiais. 

Para quem for do Clube do Assinante nós estamos dando um desconto de 15% em todo o tipo 
de material tanto escolar como para escritório e nos suprimentos para informática”, disse o 

empresário Angelo Luis Anderle. 

AINDA NÃO É SÓCIO DO 
CLUBE DO ASSINANTE?
Só quem é assinante do jornal de mais 

credibilidade da região tem acesso 
ao maior clube de benefícios! E sabe 

o que mais? É totalmente gratuito! 
Em parceria com empresas de vários 

segmentos, os assinantes do Jornal O  
Paraná terão descontos especiais. 

COMO FUNCIONA
Para ter acesso aos descontos é necessário que você faça 
a sua inscrição. É bem simples. Você baixa o aplicativo do 
jornal O Paraná pelo Play Store (ou acesse pelo QR Code 

abaixo) para ser redirecionado até a página. 
Lá você vai ao ícone conta, no canto esquerdo inferior do 
seu aparelho e preenche o cadastro usando o endereço 

de e-mail e a senha padrão que é seu primeiro nome + os 
4 primeiros números do seu CPF. 

(por exemplo: Pedro9999).
Depois é só clicar no ícone clube onde vão aparecer 

todos os parceiros com descontes megaespeciais para os 
assinantes de O Paraná, depois disso é só aproveitar.

Para ganhar o desconto, é só abrir seu aplicativo, clicar no 
botão da sua CONTA, depois CARTÃO CLUBE e mostrar 

para o atendente. Os descontos vão de 5% até 50%.
Venha fazer parte deste clube você também!

O CUIDADO ESTÁ
EM SUAS MÃOS

@oparana hojenews

A prevenção é a melhor 
forma de contenção 
do coronavírus.
Faça sua parte!

USE
ÁLCOOL 
GEL
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Com 20 anos de atuação no mercado, o 
proprietário da C4 Automóveis Marcos Aurélio 
Muller tem experiência comprovada no setor 
de revenda de veículos. Há 13 montou a 
revendedora C4 Automóveis que funciona na 
Avenida Brasil, 2592, fone 45-3227-0771. 
A empresa trabalha com a revenda de veículos 
usados de todas as marcas com procedência 
garantida, periciados e com garantia de três 
meses para motor e câmbio. Para facilitar 
ainda mais ao cliente que vai adquirir um 

veículo, a C4 trabalha em parceria com as 
principais financeiras do país como: Banco 
Santander, Banco Omni, Banco BV e Banco 
Daycoval. Os financiamentos podem ser feitos 
em até 60X. 
Entre em contato com o Marcos pelo telefone 
(45)3227-0771 ou pelo WhatsApp 45-99113-
0128 e realize seu sonho.
Confira as marcas e modelos disponíveis para 
venda também pelo Facebook.

Acesse o QR 
Code, baixe 
o aplicativo 
e faça o seu 
cadastro.

C4 AUTOMÓVEIS
GARANTIA E 
SEGURANÇA

C4 AUTOMÓVEIS E CLUBE DO ASSINANTE O PARANÁ
A C4 Automóveis é uma importante parceira do Jornal O Paraná dentro do projeto Clube do 
Assinante, que oferece descontos especiais para quem está cadastrado. Só quem é assinante do 
jornal de mais credibilidade da região tem acesso ao maior clube de benefícios! E sabe o que mais? 
É totalmente gratuito! Em parceria com empresas de vários segmentos, os assinantes do Jornal O  

Paraná terão descontos especiais.

AINDA NÃO É SÓCIO DO 
CLUBE DO ASSINANTE?
Só quem é assinante do jornal de mais 

credibilidade da região tem acesso 
ao maior clube de benefícios! E sabe 

o que mais? É totalmente gratuito! 
Em parceria com empresas de vários 

segmentos, os assinantes do Jornal O  
Paraná terão descontos especiais. 

COMO FUNCIONA
Para ter acesso aos descontos é necessário que você faça 
a sua inscrição. É bem simples. Você baixa o aplicativo do 
jornal O Paraná pelo Play Store (ou acesse pelo QR Code 

abaixo) para ser redirecionado até a página. 
Lá você vai ao ícone conta, no canto esquerdo inferior do 
seu aparelho e preenche o cadastro usando o endereço 

de e-mail e a senha padrão que é seu primeiro nome + os 
4 primeiros números do seu CPF. 

(por exemplo: Pedro9999).
Depois é só clicar no ícone clube onde vão aparecer 

todos os parceiros com descontes megaespeciais para os 
assinantes de O Paraná, depois disso é só aproveitar.

Para ganhar o desconto, é só abrir seu aplicativo, clicar no 
botão da sua CONTA, depois CARTÃO CLUBE e mostrar 

para o atendente. Os descontos vão de 5% até 50%.
Venha fazer parte deste clube você também!

Parcele em até 10X sem juros
nos cartões de crédito. 
Consulte outros destinos através
do nosso SAC ou acesse:
www.princesadoscampos.com.br

VIAJE COM A
PRINCESA DOS CAMPOS 
DE LEITO CAMA PARA
CURITIBA E SÃO PAULO*

Anúncio 146x130.indd   1 20/08/20   11:48



Jornal O Paraná
Terça-feira, 26 de janeiro de 2021Edição 13.513 13Editais 

CONTINUA 14



Jornal O Paraná
Terça-feira, 26 de janeiro de 2021 Edição 13.51314 Editais 

CONTINUA 15



Jornal O Paraná
Terça-feira, 26 de janeiro de 2021Edição 13.513 15Editais 



Jornal O Paraná
Terça-feira, 26 de janeiro de 2021 Edição 13.51316 Editais 

(45) 3321.1000

classificados
ESTÁ DE VOLTA 

O Paraná

ENTRE EM CONTATO PARA ANUNCIAR (45) 3321.1000

QUER VENDER 
SEU CARRO?

classificados 
ENCONTRE O 
QUE PROCURA NOS

ENTRE EM 
CONTATO PARA 
ANUNCIAR

(45) 3321.1000

(45) 3321.1000

QUER 
VENDER OU 
ALUGAR O 
SEU IMÓVEL

(45) 3321.1000

O Paraná
ENTRE EM CONTATO 
PARA ANUNCIAR

classificados

QUER VENDER OU 
ALUGAR O SEU IMÓVEL

O Paraná
ENTRE EM CONTATO 
PARA ANUNCIAR

classificados

O Paraná
ENTRE EM CONTATO 
PARA ANUNCIAR

classificados

 
STK CORAGENS FABRICAÇÃO DE MOVEIS LTDA, 
empresa com sede em Corbélia - PR, à Rua Walmor 
Paludo, 390 Pq. Industrial, inscrita no CNPJ sob o n.º 
26.437.654/0001-70, convoca o Sr. CLAUDIOMAR NI-
CACIO, CTPS 7925478, série 030 PR , a comparecer em 
sua sede no prazo máximo de 24 (vinte e quatro horas) sob 
pena de configurar abandono de emprego.

    SÚMULA DE REQUERIMENTO DE  LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

CRBS S/A - CNPJ: 56.228.356/0186-93, torna público 
que requereu ao IAP,  a Licença de Instalação, para co-
mérico atacadista de cerveja, chope e refrigerante a ser 
implantada na Avenida Doutor Ezuel Portes, 20997,  as 
margens da BR 277 KM 599,5 anexo A - Santos Dumont 
- 85804-603 - Cascavel - Pr.

    SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

NATUBRAS INDUSTRIA E COMERCIO DE PRO-
DUTOS NATURAIS EIRELI torna público que irá re-
querer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Cas-
cavel/PR, a Licença Prévia para Fabricação e comércio 
de produtos alimentícios a ser implantada na Rodovia BR 
277 - KM 573, Cascavel Velho, Cascavel/PR. 


	01 - cor
	02 - pb
	03 - pb
	04 - pb
	05 - pb
	06 - cor
	07 - cor
	08 - pb
	09 - pb
	10 - pb
	11 - pb
	12 - cor
	01 Classi-pb
	02 Editais-pb
	03 Editais-pb
	04 Editais-pb
	05 Editais-pb
	06 Editais-pb
	07 Editais-pb
	08 Editais-pb
	09 Editais-pb
	10 Editais-pb
	11 Editais-pb
	12 Editais-pb
	13 Editais-pb
	14 Editais-pb
	15 Editais-pb
	16 Editais-pb

